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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Vulnerable la Ley Antilavado 
La Ley contra el lavado de dinero llega tarde y es susceptible de ser violada pues no se 
regulan establecimientos que pueden ser objeto de operaciones ilícitas, además, existe el 
riesgo de que la base de datos recuperada por la Secretaria de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) quede a merced de terceras personas, coincidieron especialistas de la Universidad 
Iberoamericana (Ibero), el Tecnológico de Monterrey y la UDLAP. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Policías levantan y roban a reporteros 
"La consigna fue: 'si levantan la cabeza se los carga la chingada' por eso no pudimos ni 
verlos. Pero fueron como dos horas las que nos trajeron dando vueltas". Caminar en 

plena vía pública es hoy en día motivo suficiente para que elementos de Seguridad 
Pública priven de la libertad, amenacen, roben y golpeen a dos ciudadanos, con el 
pretexto de una "revisión de rutina". (Heraldo) 

   

 

 

Prueban omisión en Casa de Cambio 
Operaciones inusuales no reportadas, faltantes, ausencia de controles a 57 clientes en 
torno a los cuales Casa de Cambio Puebla SA de CV no recabó información alguna para 

determinar su perfil transaccional, son algunas de las omisiones invocadas por la 
autoridad fiscal para revocarle el permiso de operación. (Síntesis) 

  

 

 

Metrobús de Puebla, el engaño sexenal 
El gobierno del estado se burló del Protam (Programa de Apoyo al Transporte Urbano 
Masivo), ya que originalmente para recibir los recursos provenientes de Banobras, para la 
construcción y la operación del metrobús, presentó un proyecto elaborado por la empresa 
Logit. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Jubilación de consejeros del IEE costará 7.2 millones 
Los consejeros electoral que mañana cesarán en funciones tendrán una jubilación dorada, 
ya que de acuerdo al “Reglamento Interior de Trabajo del IEE”, el erario tendrá que 
erogar casi 900 mil pesos por cada uno de ellos. En total, el IEE deberá disponer de más 
de 7 millones de pesos para su liquidación. (Cambio) 

  
 

 

Puebla rebasa meta crediticia de 327 mil casas 

Entre enero y agosto de este año se tramitaron y autorizaron ocho mil 756 créditos 
hipotecarios; por los que cada beneficiado pagó un promedio de tres mil pesos, tan sólo 
en los servicios de notario público. (Milenio) 

  
 

 

Fui un preso político más de Calderón Hinojosa, asegura Márquez Ríos 
Tras su excarcelación del penal de Puebla, Miguel Márquez Ríos, integrante del Sindicato 

Mexicano de Electricistas (SME), afirmó que su salida representa una victoria para el 
sindicalismo mexicano, pues se  confirma que fue un preso político más del gobierno de 
Felipe Calderón Hinojosa. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

No seré factor de discordia, dice Rafael von Raesfeld Porras 
El diputado local Rafael von Raesfeld Porras indicó que no será factor de discordia en el 
PAN y agregó que esperará la decisión final del Comité Ejecutivo Nacional para definir si 

va o no por la dirigencia estatal, en caso de que su partido emita convocatoria para la 
renovación del Comité Directivo Estatal ante la salida de Juan Carlos Mondragón 
Quintana. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Ejercerán acción penal contra matrimonio por quema de patrullas en La 
Resurrección 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que en las próximas horas, la Fiscalía 
General Metropolitana ejercerá acción penal en contra de Pascuala Pérez Acero y Eduardo 
Ramos Báez, de 23 y 21 años de edad, respectivamente, por su presunta responsabilidad 
en los delitos de motín, daño en propiedad ajena y delitos contra funcionarios públicos. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Campesinos se niegan a vender sus terrenos para construir el libramiento 

poniente: Gali 

El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, reconoció que al gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas se le ha complicado conseguir el derecho de vía para continuar con el 
proyecto de construcción del Libramiento Poniente. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Vecinos de La Resurrección quemaron patrullas al evitar arresto de cuatro 
ebrios 
Policías Municipales privados de su libertad así como dos patrullas quemadas fue el saldo 

que dejó una trifulca en la Junta Auxiliar de La Resurrección luego de que habitantes de 
la zona se opusieron a que los uniformados detuvieran a cuatro personas que estaban 
escandalizando y bebiendo alcohol en vía pública. (Puebla Online) 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Estrangulan a DF anuncios ilegales 
A 5 años de que el GDF inició el reordenamiento de la Publicidad Exterior y a 2 de que 
publicó la ley, los anuncios invaden la Ciudad y han aumentado. (Reforma) 

  
 

 
Proyecto excluye apertura sindical 

El proyecto de dictamen de reforma laboral que será discutido hoy en comisiones del 
Senado excluyó del articulado las reservas presentadas por PAN y PRD para fortalecer la 
democracia y transparencia sindicales. (El Universal) 

 
 

 

 
Debatirán sin modificaciones reforma laboral 

La Comisión de Trabajo del Senado, encargada de elaborar el dictamen de reformas a la 

Ley Federal del Trabajo, ignoró las reservas entregadas el pasado jueves por las 
bancadas del PAN y del PRD para modificar la minuta enviada por los diputados, y ayer 
circuló un proyecto en los mismos términos de lo que llegó del Palacio Legislativo San 
Lázaro. (Milenio digital)  

  
 

 

En el Senado, por avalar sin cambios la reforma laboral 
En el proyecto de dictamen sobre la reforma laboral que elaboraron las comisiones unidas 

del Trabajo y Previsión Social y de Estudios Legislativos Primera, que hoy será discutido 
en el Senado, se propone que se apruebe la minuta en los mismos términos que fue 
remitida por la Cámara de Diputados el pasado 2 de octubre, es decir, sin ninguna 
modificación. (La Jornada) 

  
 

 

Más de $1,000 millones cuestan las comisiones 

Los presidentes y secretarios de Comisión tienen varios privilegios. De ahí la disputa al 
interior de los grupos parlamentarios para obtener tales posiciones. (El Economista 
Digital) 

  
 

 

El predictamen no cambia minuta de reforma laboral 
Las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social y de Estudios Legislativos primera 
sección, del Senado, presentaron ayer el predictamen sobre la reforma laboral, en el cual 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 22 de Octubre de 2012 

 

 

 3 

proponen aprobar en los mismos términos la minuta remitida por la Cámara de Diputados 

para reformar la Ley Federal del Trabajo. (Crónica Digital) 
  
 

 

Enrique Peña Nieto domina poder camaral 
Legisladores afines al presidente electo Enrique Peña Nieto controlan 24% de las 

comisiones de trabajo en el Senado y la Cámara de Diputados. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Nombran a Rivera como líder mundial para atender problemas de sustentabilidad 
Durante su gira por China, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue designado como líder que 
encabezará ante el Consejo Internacional para las Iniciativas Ambientales Locales (ICLEI, por sus siglas en 

inglés), una estrategia global para atender el tema de sustentabilidad en países en vías de desarrollo. Además, 
Eduardo Rivera Pérez aprovechará su posición como presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes en México 
(Anac) para definir las estrategias y herramientas que el ICLEI ejecutará en las municipalidades que no cuentan 
con el presupuesto suficiente para combatir el cambio climático. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nombran-a-rivera-como-lider-mundial-para-atender-
problemas-de-sustentabilidad_id_15252.html  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe Comuna 35 mdp del Subsemun; comprarán equipo para la SSPTM   
El Ayuntamiento de Puebla ya recibió los 35 millones de pesos correspondientes a la segunda ministración del 
Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun), por lo que el mes entrante se emitirá la licitación para 

la compra de equipo para la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), reveló el secretario de 
Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. Luego de que a finales del mes de mayo 
recibieron los primeros 35 millones de pesos, el funcionario indicó que hace pocos días que el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública envió el recurso, por lo que el Comité de Adquisiciones y 
Adjudicaciones ya se encuentra preparando el procedimiento para la compra de equipo que requiere la 
dependencia. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740917.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Vandalismo ha afectado 200 monumentos históricos 
Cada uno de los 200 monumentos históricos ubicados dentro del municipio de Puebla ha sufrido por lo menos un 
ataque vandálico, en tanto que 200 de las 2 mil 700 construcciones catalogadas patrimonio de la humanidad han 

sido víctimas de una situación semejante. Así lo dio a conocer el perito del Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) en Puebla, Sergio Vergara Berdejo, luego de que el pasado 12  de octubre se diera a conocer el 
robo de la cabeza en la estatua de Juan de Salmerón  del Monumento a los Fundadores de la Ciudad de Puebla. 
En entrevista, Vergara Berdejo señaló que "por la pérdida de valor cultural en la ciudadanía", se han presentado 
robos y actos vandálicos en monumentos y edificios históricos, tal como ha sucedido en por lo menos tres 
ocasiones con el mausoleo a Ignacio Zaragoza.  (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/vandalismo-ha-afectado-200-monumentos-

hist%C3%B3ricos 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740917.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/vandalismo-ha-afectado-200-monumentos-hist%C3%B3ricos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/vandalismo-ha-afectado-200-monumentos-hist%C3%B3ricos


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 22 de Octubre de 2012 

 

 

 4 

 
 

SINTESIS 

 Emite P. Civil recomendaciones para visita a panteones 

Ante la proximidad de la celebración de Día de Muertos la Unidad de Protección Civil ha empezado a girar una 
serie de recomendaciones a la población a fin de evitar incidentes en panteones y hogares, informó Gustavo Ariza 
Salvatori, director del área. Ariza Salvatori exhortó a la población a seguir una serie de recomendaciones durante 
su estancia en los panteones públicos y privados de la capital, entre las que se encuentran no introducir bebidas 
alcohólicas, alimentos y botellas de vidrio, mantener una vigilancia permanente en niños, utilizar sombrillas o 

gorras para evitar casos de insolación y no recargarse o subirse en las lápidas, tumbas o losas ya que pueden 
vencerse por su antigüedad. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Analizan regidores situación legal de mercados 
Sigue en pie la propuesta de extinción del fideicomiso de los Mercados del Ferrocarril y la Merced, informó el 
Secretario de Desarrollo Económico y Turismo municipal, Pedro Ocejo Tarno. El funcionario explicó que, en la 

pasada sesión de cabildo, se determinó volver a turnar la propuesta a las comisiones de Patrimonio y Hacienda e 
Industria y Comercio para su valoración. El funcionario aseveró que la propuesta del regidor, Arturo Loyola, de 
que la fuerza pública debiera recuperar los lugares, es inviable dada la existencia jurídica del organismo. Ocejo 
Tarno resaltó que, en caso de que proceda la extinción del fideicomiso, tendrían que analizar si se les daría a los 
mercados una vocación comercial diferente, o se manejarían como el resto de los mercados. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Ampliará SMDIF red de Desayunadores Escolares en Puebla 
Con la finalidad de seguir reduciendo los índices de obesidad y sobrepeso entre la población estudiantil de nivel 
básico, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) analiza ampliar su programa de 
Desayunadores Escolares en zonas marginadas, por lo que podrían incorporarse 19 más a la lista para el último 
año de su gobierno. En entrevista, el director del sistema, Joaquín García Vinay, explicó que, para los siguientes 4 

meses, se tendrán terminados los trabajos de rehabilitación de 9 desayunadores escolares que están pendientes 
de los 51 que se fijaron como meta para el trienio y que se prometieron a  inaugurarlos en los primeros dos años 
de gestión. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 RUTA obligará al cambio de vialidades y reglamento 

Con la puesta en marcha del sistema RUTA metrobús el próximo año, la Dirección de Tránsito municipal tendrá 
que hacer modificaciones viales y al reglamento de tránsito en la capital poblana por el paso de este servicio, así 
lo señaló Carolina Zabalegui titular de la dependencia. Por un lado se hará un diagnóstico de calles que cambiarán 
de circulación o que en su caso tendrán que utilizarse como vías alternas de incorporación una vez que quedarán 
prohibidas las vueltas a la izquierda en toda la ruta de este servicio de transporte. Además, se tendrán que hacer 
reformas al reglamento debido a que se tendrán que incluir nuevas infracciones por estacionamiento en la vía 
pública a lo largo de todo el recorrido así como sanciones por invadir el carril de este servicio. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101946 
 

 
 
CAMBIO  

 La Comuna cobrará a 10 mil morosos del predial 
El Ayuntamiento de Puebla buscará incrementar el 10 por ciento de la recaudación de recursos al regularizar al 
menos mil cuentas de predial y del servicio de limpia que se encuentran en estado moroso, afirmó el director de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101946
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Ingresos de la Tesorería municipal, Omar Coyopol Solís. En entrevista, el funcionario explicó que hasta el 
momento se ha recuperado el 35 por ciento de la totalidad de los impuestos, por lo que confió que para antes de 
que concluya la administración municipal, en el 2014, se pueda recuperar el millar de las cuentas que presentan 

retraso en el pago. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-la-comuna-cobrar-a-10-mil-
morosos-del-predial.php 
 
CAMBIO  

 Hay mil 200 bardas y rejas irregulares en la ciudad 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez señaló que la construcción de 
bardas clandestinas en la ciudad de Puebla es un problema en aumento, pues se tienen detectadas mil 200 quejas 
en contra de particulares que han levantado las mismas, colocado mallas y rejas sin autorización municipal, de las 

cuales únicamente 40 han sido retiradas. El titular de la SDUOP dio a conocer que personal de su dependencia se 
encuentra realizando recorridos constantes por las colonias de la capital, a fin de identificar a los civiles que 
realizaron dicha construcción permitida en gestiones anteriores; ante ello, dijo que se prevén sanciones conforme 
al Código Reglamentario Municipal (Coremun). (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-hay-mil-200-bardas-y-rejas-
irregulares-en-la-ciudad.php 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Alertan sobre riesgos en temporada de fieles difuntos 
Ante la proximidad de la celebración de Día de Muertos, la Unidad de Protección Civil giró una serie de 
recomendaciones a la población a fin de evitar incidentes en panteones y hogares, informó Gustavo Ariza 

Salvatori, director del área. “Durante esta época tenemos que tener especial cuidado en este tipo de recintos 
debido a la amplia concentración de gente, así como algunas tradiciones que se realizan en las casas”. Exhortó a 
la población a seguir una serie de recomendaciones durante su estancia en los panteones públicos y privados de 
la capital, entre las que se encuentran el no introducir bebidas alcohólicas, alimentos y botellas de vidrio, 
mantener una vigilancia permanente en niños. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alertan-sobre-riesgos-en-

temporada-de-fieles-difuntos 

 
E-CONSULTA 

 Crece maltrato sicológico hacia la mujer por su pareja 

La violencia de género de índole físico ha disminuido hasta un 30 por ciento, sin embargo se han incrementado los 

casos de maltrato sicológico del hombre hacia la mujer, reportó la jefa del Departamento de Atención y 
Prevención a la Violencia del DIF municipal, Claudia Patricia Chapa Garza. Actualmente, un 50 por ciento de las 
mujeres que denuncia maltrato corresponde a agresiones físicas y la mitad restante se debe exclusivamente a la 
violencia sicológica; sin embargo, anteriormente ocho de cada 10 casos correspondían al abuso mediante la 
fuerza. De los 400 casos de víctimas de violencia que ha atendido el Sistema Municipal DIF a lo largo del presente 
año, aproximadamente 60 por ciento corresponde a mujeres. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/crece-maltrato-sicologico-

hacia-la-mujer-por-su-pareja 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dispositivos móviles, ‘responsables’ del 11% de accidentes viales 
La adicción a los dispositivos móviles puede ser mortal, pues en México hasta 11% de los accidentes viales se 
presentan por usar los dispositivos al volante. Lesiones o discapacidad son otras de las consecuencias por 

distraerse al ir manejando. Actualmente el artículo 304, séptima fracción, del Reglamento de Tránsito Municipal, 
indica que aquellos conductores manejando con distractores puede llegar a tener una multa de 12 días de salario 
mínimo.  Y es que según los poblanos, se ha vuelto indispensable esta herramienta, ya que más que un lujo lo 
ven como una necesidad, “En ocasiones sí he llegado a usar el celular (móvil) cuando voy manejando, pero lo 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-la-comuna-cobrar-a-10-mil-morosos-del-predial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-la-comuna-cobrar-a-10-mil-morosos-del-predial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-hay-mil-200-bardas-y-rejas-irregulares-en-la-ciudad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-221012-ger-hay-mil-200-bardas-y-rejas-irregulares-en-la-ciudad.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alertan-sobre-riesgos-en-temporada-de-fieles-difuntos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alertan-sobre-riesgos-en-temporada-de-fieles-difuntos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/crece-maltrato-sicologico-hacia-la-mujer-por-su-pareja
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/crece-maltrato-sicologico-hacia-la-mujer-por-su-pareja
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hago porque recibo muchas llamadas del trabajo”, expresó Abraham Velázquez, conductor. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 PEMEX realizará simulacro en su terminal del Parque Industrial Puebla 2000 
La Terminal de Distribución de Gas Licuado de Petróleos Mexicanos (PEMEX), la Dirección General de Protección 
Civil del Estado y la Unidad Operativa de Protección Civil Municipal llevarán a cabo un simulacro el próximo 
miércoles 24 de octubre, a las 11:00 horas, en el que se supondrá una fuga de Gas LP y un incendio en la parte 

inferior de un tanque esférico. El ejercicio tiene el propósito de verificar la capacidad de respuesta de trabajadores 

y técnicos, así como observar la coordinación entre las distintas brigadas de emergencia con las autoridades de 
protección civil, a fin de cuidar la integridad del personal y de los habitantes de las colonias aledañas a la terminal 
de PEMEX, ubicada en el Parque Industrial Puebla 2000. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SSPTM de Puebla impartió Curso de Proximidad Social a 200 elementos de la Corporación 
Francisco Rodríguez, Presidente del Observatorio Ciudadano, reconoció el interés de la administración encabezada 
por Eduardo Rivera, Presidente Municipal de Puebla, por tener una corporación que sirve de forma efectiva a la 
ciudadanía, El Regidor Julio César Sánchez Juárez, integrante de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo 

angelopolitano, indicó que se mantendrá el apoyo para el desarrollo de actividades de la SSPTM. La Secretaría de 
Seguridad Púbica y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla llevó a cabo la clausura del curso “Bases Metodológicas 
para la Proximidad Social”, en donde 200 elementos de la corporación actualizaron sus conocimientos 
relacionados con el acercamiento de su actividad a las necesidades de la ciudadanía. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PEMEX realizará simulacro en coordinación con autoridades estatales y municipales 
La Terminal de Distribución de Gas Licuado de PEMEX, la Dirección General de Protección Civil del Estado y la 
Unidad Operativa de Protección Civil Municipal llevarán a cabo un simulacro el próximo miércoles 24 de octubre, a 
las 11:00 horas, en el que se supondrá una fuga de Gas LP y un incendio en la parte inferior de un tanque 
esférico. El ejercicio tiene el propósito de verificar la capacidad de respuesta de trabajadores y técnicos, así como 
observar la coordinación entre las distintas brigadas de emergencia con las autoridades de protección civil, a fin 

de cuidar la integridad del personal y  de los habitantes de las colonias aledañas a la terminal de PEMEX. 

(Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento emite recomendaciones de protección civil ante temporada de fieles difuntos 
Ante la proximidad de la celebración de Día de Muertos, la Unidad de Protección Civil, ha empezado a girar una 
serie de recomendaciones a la población a fin de evitar incidentes en panteones y hogares, informó, Gustavo 
Ariza Salvatori, director del área. “Durante esta época tenemos que tener especial cuidado en este tipo de 
recintos debido a la amplia concentración de gente, así como algunas tradiciones que se realizan en las casas”, 

afirmó. Asimismo, se recomienda evitar lugares con elevada concentración de personas, establecer con 
anticipación puntos de reunión con la familia en caso de separarse y reportar inmediatamente fosas abiertas a la 

administración del panteón. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-emite-
recomendaciones-de-proteccion-civil-ante-temporada-de-fieles-difuntos&id=36912 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-emite-recomendaciones-de-proteccion-civil-ante-temporada-de-fieles-difuntos&id=36912
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-emite-recomendaciones-de-proteccion-civil-ante-temporada-de-fieles-difuntos&id=36912
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Insuficientes policías en San Pablo Xochimehuacán 
La junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán se ha visto afectada por la delincuencia, debido a que no cuentan 

con los elementos de seguridad necesarios para vigilar a las más de 70 mil personas que habitan en el lugar, 
declaró Trinidad Sánchez Ramírez, presidente auxiliar. Y es que manifestó que tienen un grupo de cuatro o cinco 
policías para proteger toda la comunidad, lo que dijo ha ocasionado problemas serios en las colonias de la 
periferia y se pone en riesgo la integridad de los ciudadanos. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41626insuficientes-polic%C3%ADas-en-san-pablo-
xochimehuac%C3%A1n#.UIUmam-ZSHM 

 
NG PUEBLA  

 No existen escuelas dañadas por lluvias. Ariza 
Hasta el momento, la dirección de Protección Civil Municipal tiene detectada una institución educativa, ubicada en 
la junta auxiliar de San Miguel Canoa, que se encuentra en grave riesgo de colapsar por los daños que tiene en su 
edificación a causa de los sismos y las lluvias, así lo dio a conocer, Gustavo Ariza Salvatori, titular de la 
dependencia. Dijo que ya se encuentran en pláticas con las personas encargadas de la escuela con el propósito de 
analizar las posibles opciones de los lugares donde se podría reubicar. De la misma forma, manifestó que para dar 

una solución que beneficie tanto a los maestros como a los alumnos, se ha hecho el exhorto igualmente a las 
autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a fin de ver la manera de controlar el colegio o mitigar los 
problemas del mismo. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41648no-existen-escuelas-da%C3%B1adas-por-lluvias-ariza#.UIUnDW-ZSHM 
 

NG PUEBLA  

 Urgen recursos para estancia de día: DIF 
Joaquín García Vinay, director del Sistema Municipal DIF (SMDIF), consideró primordial analizar de manera 
detallada el presupuesto para la construcción de la estancia de día para personas de la tercera edad, pues dijo 

que más que voluntad es necesario contar con recursos. Es importante mencionar que en días pasados, se aprobó 
en el Cabildo del ayuntamiento la propuesta de la Comisión de Desarrollo Social para crear un sitio de especial de 
recreación para los adultos mayores. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIU5OW_MjTg 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Disputa bachillerato de Amalucan área verde a vecinos 
Autoridades del bachillerato Vicente Lombardo Toledano han intentado apropiarse un área verde de interés 
público, denunciaron vecinos de la Unidad Habitacional Amalucan, quienes solicitaron a las autoridades del 

municipio de Puebla que intervengan para evitar que la situación se consume. Enedina Solís Corte, directora del 
plantel educativo, encabeza ría un proceso ante la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública (Seduop ) del 
municipio para cambiar el uso de suelo del área verde, ubicada a un costado del salón social público de la unidad 
habitacional. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/disputa-bachillerato-de-amalucan-%C3%A1rea-verde-

vecinos 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Policías estatales agreden a reporteros poblanos 

http://www.ngpuebla.com/puebla/41626insuficientes-polic%C3%ADas-en-san-pablo-xochimehuac%C3%A1n%23.UIUmam-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41626insuficientes-polic%C3%ADas-en-san-pablo-xochimehuac%C3%A1n%23.UIUmam-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41648no-existen-escuelas-da%C3%B1adas-por-lluvias-ariza%23.UIUnDW-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIU5OW_MjTg
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/disputa-bachillerato-de-amalucan-%C3%A1rea-verde-vecinos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/ciudad/disputa-bachillerato-de-amalucan-%C3%A1rea-verde-vecinos
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Durante tres horas, cuatro elementos de la Policía Estatal Preventiva privaron de su libertad a dos reporteros –
uno trabajador del periódico Milenio y otro de esta casa editorial- y después de robarles sus pertenencias los 
golpearon y los abandonaron por la madrugada en un lote baldío, en las inmediaciones de Ciudad Judicial. La 

noche del sábado, a eso de las 22:30 horas, los periodistas Gerardo Rojas y Jesse Brena, quienes escriben para e-
consulta y Milenio, respectivamente, iban a cenar y se encontraban caminando en la 16 de Septiembre y avenida 
Las Torres, cuando fueron interceptados por una patrulla de la Policía Estatal, cuyo número económico no 
lograron identificar. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101921 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Policías estatales privaron de su libertad por 3 horas a dos periodistas 
La noche de este sábado los reporteros Gerardo Rojas González, del portal de noticias e–Consulta, y Jesé Brena, 
del diario Milenio Puebla, fueron levantados, agredidos y despojados de sus pertenencias por cuatro elementos de 

la Policía Estatal mientras caminaban en la colonia Granjas del Sur de la capital. Los periodistas fueron privados 
de su libertad durante tres horas, tiempo en el que fueron agredidos y amenazados por los uniformados, quienes 
–portando sus uniformes completos y sus rostros cubiertos– les prohibieron en todo momento hablar por teléfono, 
mirarlos a la cara y pronunciar cualquier palabra. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-privaron-de-su-libertad-por-3-horas-a-
dos-periodistas_id_15246.html  

 

 
 
MILENIO  

 Denuncian a cuatro policías estatales por abuso de autoridad contra reporteros  
Tres policías estatales y un comandante fueron denunciados penalmente por el delito de abuso de autoridad 
ejercido en contra de Jesse Brena y Gerardo Rojas, reporteros de “Milenio Puebla” y el portal de noticias E-
Consulta. Los hechos ocurrieron durante la madrugada de este domingo cuando los dos reporteros transitaban a 

pie por la calle 16 de Septiembre y avenida Las Torres en el momento en que elementos de seguridad 
descendieron de una patrulla blanca para solicitarles que se detuvieran pues tenían el reporte de que individuos 
con sus características se andaban “orinando” en la vía pública. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf87861d  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Antorcha prepara manifestación para exigir obras en la capital 
La organización Antorcha Campesina anunció una manifestación para el próximo martes 23 de octubre a las 
10:00 en la ciudad de Puebla, contra el ayuntamiento por la falta de cumplimiento de obras de infraestructura vial 
y servicios públicos a las que se habría comprometido la autoridad municipal. En conferencia de prensa, el líder de 

la agrupación, Mariano Saavedra Canseco, señaló que al inicio del actual trienio municipal, el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez se comprometió a la realización de obras por cada ejercicio fiscal; sin embargo hasta el momento no 
se han dado avances respecto a lo pactado para el presente año. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/antorcha-prepara-manifestacion-
para-exigir-obras-en-la-capital 

 
E-CONSULTA 

 Bachillerato en Amalucan toma área verde y busca construir su plantel 
Vecinos de la unidad habitacional Amalucan denunciaron que las autoridades del bachillerato Vicente Lombardo 
Toledano buscan apropiarse de un área verde de interés público, bajo la aprobación del ayuntamiento de Puebla. 
En conferencia de prensa, el presidente de la mesa directiva de Amalucan, Marco Antonio Rodríguez Sánchez, 

señaló que desde el año 2000 se prestó un área verde, adjunta a un salón social para que de forma provisional se 
iniciaran las clases de nivel medio superior; sin embargo, aseveró que la directora del bachillerato, Enedina Solís 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101921
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-privaron-de-su-libertad-por-3-horas-a-dos-periodistas_id_15246.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policias-estatales-privaron-de-su-libertad-por-3-horas-a-dos-periodistas_id_15246.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf87861d
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/antorcha-prepara-manifestacion-para-exigir-obras-en-la-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/antorcha-prepara-manifestacion-para-exigir-obras-en-la-capital
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Corte, ha solicitado al ayuntamiento, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, el cambio de 
uso de suelo para la instalación formal del plantel. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bachillerato-en-amalucan-

toma-area-verde-y-busca-construir-su-plantel 

 
E-CONSULTA 

 Reportan empresarios daño económico por obras en la capital 

Las obras que se realizan en la capital poblana han derivado en afectaciones económicas para algunos 
comerciantes, reconoció el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Alfredo Arizmendi 

Domínguez. Refirió que son por lo menos siete puntos los que representan un mayor conflicto para los 
comerciantes establecidos tales como los corredores del bulevar Héroes del 5 de Mayo, esto en específico en la 
zona de Plaza Dorada; además del bulevar Atlixco y Norte, desde Las Ánimas, pasando por la Avenida Juárez, la 
Prolongación Reforma y Plaza San Pedro; y la zona del bulevar Hermanos Serdán. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reportan-empresarios-dano-

economico-por-obras-en-la-capital 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Vecinos de La Resurrección queman dos patrullas al enfrentarse con policías 
La detención de un grupo de personas que estaba ingiriendo bebidas embriagantes en la vía pública, este sábado, 

derivó en un enfrentamiento entre habitantes de La Resurrección y policías municipales que dejó como saldo dos 

patrullas quemadas y una persona detenida. Vecinos de dicha junta auxiliar reportaron al Centro de Emergencias 
y Respuesta Inmediata (CERI) que cuatro jóvenes estaban ingiriendo bebidas embriagantes en la calle Adolfo 
López Mateos. Tras la llegada de los uniformados, hubo resistencia y agresiones a la autoridad por parte de los 
infractores al momento de tratar de llevar a cabo la detención, lo cual derivó en la quema de dos patrullas, 
identificadas con los números económicos P-163 y P-360. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 ‘Bordados por la Paz’ recuerda en Puebla a víctimas del odio 
Como cada domingo desde el 19 de agosto, un grupo de ciudadanos se reunió al mediodía de este domingo para 
bordar pañuelos por las personas que han muerto en la guerra contra el crimen organizado. Sin embargo, esta 
jornada no fue como otras. Por primera ocasión, los integrantes del colectivo “Bordados por la Paz Puebla” 
expusieron los pañuelos ya terminados en la explanada frente a la Iglesia de la Compañía en la Plaza de la 

Democracia, y no junto a la fuente que colinda con la calle 3 Oriente. Además de varias mantas con ya más de 

cien bordados sujetos por imperdibles dorados, había una bandera brillante con los colores del arcoíris, emblema 
de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti e Intersexual (LGBTTTI). (María 
Aranzazú) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Obras viales afectan al comercio en siete puntos de la ciudad: Canaco 
El presidente de la Canaco, Alfredo Arizmendi Domínguez, reconoció afectaciones en la actividad del comercio 
formal al ubicar siete puntos de conflicto que se han generado con el desarrollo de diversas obras. Señaló que 

entre las zonas con conflicto se encuentran los corredores del bulevar Héroes del 5 de Mayo a la altura de Plaza 
Dorada, el bulevar Atlixco y Norte en la zona de Las Ánimas, Juárez, Reforma y Plaza San Pedro, así como el 
bulevar Hermanos Serdán. Apuntó que existe la intención de lograr que con una buena logística de vialidad no se 

colapse la vida normal y la actividad comercial, pues se considera que son males temporales, pero se busca que 
los puntos críticos no afecten la temporada comercial de El Buen Fin y la de diciembre, abundó. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/  

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bachillerato-en-amalucan-toma-area-verde-y-busca-construir-su-plantel
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/bachillerato-en-amalucan-toma-area-verde-y-busca-construir-su-plantel
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reportan-empresarios-dano-economico-por-obras-en-la-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reportan-empresarios-dano-economico-por-obras-en-la-capital
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Policías estatales secuestran, roban y golpean a reporteros de Milenio y e-consulta 
Policías estatales de Puebla secuestraron durante alrededor de tres horas, robaron y golpearon a dos periodistas, 
a quienes levantaron la noche del sábado y se los llevaron en una patrulla, con el pretexto de haber recibido un 

reporte contra personas por una falta menor. Tras cometer el abuso contra los reporteros Gerardo Rojas y Jesse 
Brena, de los periódicos e-consulta y Milenio, respectivamente, cuatro elementos de la Policía Estatal Preventiva 
los abandonaron de madrugada en un lote baldío localizado en las inmediaciones de Ciudad Judicial. (Puebla On 
Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31931:polic%C3%ADas-estatales-
secuestran-roban-y-golpean-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Espinosa pedirá investigación a notaría de Montero por el tema de La Vista 

El diputado local por el Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, prepara un punto de acuerdo en el 
Congreso local, ante las quejas constantes de las irregularidades que se están cometiendo en el Fraccionamiento 
La Vista. Detalló que pedirán a la Secretaría General de Gobierno que inicie una investigación a la notaría que 
participó en las modificaciones que se realizaron a los reglamentos de esta zona habitacional. Cabe destacar que 
esta notaría sería propiedad de Mario Montero Serrano. Agregó que los vecinos de este exclusivo fraccionamiento 
han denunciado que esta notaría avaló el cambio de reglamento por medio de documentos falsos. (Agustín 
Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-pedira-

investigacion-a-notaria-de-Montero-por-el-tema-de-La-Vista&id=36907 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Queman patrullas en La Resurrección 
La noche del sábado, dos patrullas pertenecientes a la Policía Municipal de Puebla fueron incendiadas por 
habitantes, -aún desconocidos- de la junta auxiliar la Resurrección, esto luego de que elementos de seguridad 
acudieran al lugar para atender un llamado sobre sujetos que se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas en 
vía pública. Y es que al momento de llegar a lugar, ubicado en la avenida Adolfo López Mateos esquina con la 
calle 5 de Febrero, los uniformados intentaron detener a los hombres, sin embargo ellos respondieron con 

agresiones físicas y verbales, al acusarlos de ser corruptos y de sólo querer quitarles su dinero. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIU5OW_MjTg 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Ocurre el quinto asalto violento al mismo negocio en la central de abastos Súper F la tarde de este 
domingo 14 sujetos armados  un verdadero comando llega al atraco. 

 En la Resurrección investigan a dos vecinos por motín y daño en propiedad ajena luego del incendió de 2 
patrullas esto sucedió en la tarde del sábado cuando 2 sujetos detuvieron a  4 jóvenes que estaban 
tomando bebidas alcohólicas, los vecinos retuvieron a los policías y hubo canje de policías por detenidos 
para terminar esta crisis en esa junta auxiliar. 

 Sucedió una falsa alarma de bomba en el centro expositor de los fuertes donde se realizo el concierto de 
los jóvenes de esta organización LMFAO, ya muy noches con protestas de la concurrencia. 

 Padres de familia denuncia la proliferación de bandas en escuelas de Amalucan. 
 El ayuntamiento de puebla pondrá puentes peatonales en obras de concreto hidráulico sobre los bulevares 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31931:polic%C3%ADas-estatales-secuestran-roban-y-golpean-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31931:polic%C3%ADas-estatales-secuestran-roban-y-golpean-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-pedira-investigacion-a-notaria-de-Montero-por-el-tema-de-La-Vista&id=36907
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-pedira-investigacion-a-notaria-de-Montero-por-el-tema-de-La-Vista&id=36907
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UIU5OW_MjTg
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5 de mayo y Serdan. 
 43 elementos de seguridad pública estatal se graduado de la academia de policía. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Incidentes de violencia, policías municipales detuvieron a un grupo de sujetos en la junta auxiliar de La 

Resurrección, pero resulta que allí se originó un altercado entre fa miliares de los detenidos y los 

uniformados, incendiaron patrullas, no es cualquier cosa.  
 Par de periodistas dos compañeros, Jesse Brena y Gerardo Rojas, dicen que fueron detenidos por patrullas 

arbitrariamente en fin, la procuraduría ya respondió y va a proceder son una investigación. Ojala se aclare, 
como evitar que un tipo con uniforme abuse, no lo podemos evitar en México, no se entienden muchos de 

ellos como servidores públicos sino como dueños del poder y aquí te doblas, que pena. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los reporteros ya fueron blanco de la delincuencia, pero de la delincuencia oficial de esa que anda en las 
patrullas y uniformadas, dos reporteros fueron levantados, les dieron una paseadita, el SGG, Fernando 

Manzanilla dice que van a investigar para ver que sucedió, ojala que se llegue a las últimas consecuencias.  
 En la Resurrección dos patrullas quemadas y una persona detenida por impedir que se llevaran a unos 

chavos que estaban ingiriendo bebidas embriagantes en la vía pública.  
 Sobre el teleférico esta semana ya inicia la construcción, una vez que lo ha confirmado y avalado el INAH.  
 Sobre la confirmación del CIS, que va a estar para el segundo informe de gobierno de RMV, ya tiene un 

60% de avance, el Informe es el 15 de enero, estamos finalizando octubre, yo todavía siento que le falta 
mucho pero siguen diciendo que para ese día ya va estar, ojala que ya este todo. A ver si es todo o ya 
para ese día dicen, no pues toda la obra negra puede ser. Suele pasar tu ve ya no le falta nada, pero 
todavía en los interiores no tiene nada, son los acabados, pero eso es otra cosa, puede pasar, el informe 
sería en la explanada, con que se vean los edificios paraditos pues ya con eso están acabados, pero vamos 
a platicar con Tony Gali, va a estar con nosotros más adelante aquí en el estudio.  

 Por cierto el gobernador habló del presupuesto para el 2013 y lo que van a cabildear con los diputados, el 
periférico lo quieren hacer prácticamente nuevo, quedaría muy bien, las gasas de acceso ya no serían por 

los carriles de alta velocidad, sería más seguro el periférico ojala que se consiga y dicen que van a 
terminar con el rescate del auditorio de la Reforma, que ahorita lo que han hecho es taparle las goteras 
para que no se siga echando a perder pero piensan dejar un auditorio digno para eventos que se requieren 
en el Centro Expositor y de Convenciones de Puebla.  

 La Canaco dice que en 7 puntos las obras están estrangulando al comercio, aguanten tantito, si supieran lo 

que es aguantar, no sabe usted a cuantos han querido matar y allí  estamos vivos, pero en esta ocasión 
por el tráfico hay que esperar y yo creo que para diciembre las cosas van a estar muy bien.  

 El sistema DIF hoy inaugura los juegos nacionales de los adultos mayores, viene una cantidad de viejitos a 
competir y hay de todo, carrera, caminata, de veras me sorprende mucho la vitalidad de éstos que vienen 
entrenando para finalmente participar en una competencia nacional, que les deja unas satisfacciones muy 
grandes.  

 Simulacros que vamos a tener esta semana, Pemex va atener simulacro el próximo miércoles  a las 11 de 

la mañana, va a simular una fuga y un incendio en petróleos mexicanos, y ojala y eso siempre sea 
simulacro porque el día que sea de a deveras no sabe que miedo me da, es una cantidad de combustible al 

que se tiene almacenada en  esa parte que muchos no la contaríamos en caso de una desgracia, siempre 
me acuerdo de San Juan Izhuatepec, en el DF, lo que tenía esta zona es nada en comparación lo que 
tenemos en Puebla.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Este fina de semana pobladores de la Resurrección incendiaron dos patrullas de la policía municipal por la 
detención de un grupo de jóvenes que se encontraban bebiendo bebidas alcohólicas, lo que provoco una 

trifulca con elementos policíacos de esta demarcación   
 El obispo auxiliar de Puebla, Eugenio Lira Rugarcia, dio a conocer que  desde 1999 a la fecha ya suman 

400 las piezas de arte sacro que han sido sustraídas de las iglesias de Puebla, por parte de los 
delincuentes. 

 El secretario de infraestructura del gobierno del estado, José Antonio Gali Fayad indicó que para finales de 
esta semana comenzarán los trabajos para la construcción del Teleférico, por lo que su dependencia estará 
asignando la obra para comenzar con la construcción de las bases para las tres torres y las estaciones de 

transferencia. 
 La Secretaria de seguridad publica, dice un boletín del Gobierno del Estado ha ordenado una investigación 

interna para determinar si algún elemento determino o incurrió en abusos referidos por la detención de 
Puebla capital y del estado 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Una reunión de varias familias en san Cristóbal Tepatlaxco fue interrumpida por pobladores  enardecidos 
quienes buscaban  en el interior de la vivienda  a 2 presuntos delincuentes incendiaron una  camioneta y 

lesionaron oficiales. 
 En la Resurrección Pobladores inconformes con la detección de 4 personas quemaron patrullas de la 

secretaria de seguridad pública y detuvieron policías. 
 Constantes atracos padecen vecinos de villa frontera  cansados de la delincuencia exigen seguridad a las 

autoridades, pues recurrido a rejas y candados para evitar mas riesgos. 
 Un conflicto entre alumnas y madres de familia se registro en la secundaria federal José María Lafragua 

ubicada en San Pedro Cholula una menor fue agredida y la responsable no recibió castigo alguno. 

 El puente peatonal de la colonia Joaquín Columbres  no ha sido rehabilitado a pesar  que conecta a 5 
colonias de la ciudad y a pesar de los reportes no lo han reportado. 

 Basura, falta de mantenimiento y piezas desprendidas son las condiciones en las que se encuentra el 
puente peatonal frente a la CAPU por su fuese poco la delincuencia también esta presente en la zona. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a presuntos narcomenudistas que operaban en el Centro Histórico de Puebla, les decomisan dos 
bolsas de plástico con 50 paquetes de marihuana.  

 Los habitantes de Santiago Momoxpan realizan rondines y colocan mantas con advertencias para los 

ladrones de autopartes y de casa habitación, afirman que la delincuencia ya ni los deja dormir tranquilos. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cancelan en Puebla recursos a niños con sordera 

Más de 30 niños que padecen sordera quedaron al desamparo debido a la cancelación de los recursos públicos 
que recibían del Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP), por lo que se encuentran a la 
espera de recibir un implante. A través de la Fundación Oír Bien, se busca que los pacientes reciban atención 
médica en hospitales públicos, sin embargo, la cancelación de recursos ha obligado a que se suspendan los 
implantes debido al alto costo que genera el aparato y la operación. El presidente de dicha organización, Pascual 
Estrada Estrada, explicó que 17 menores de edad se encuentran en la lista de espera de recibir un implante 
coclear. (Cirilo Calderón, digital) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740075.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Defiende CCE trabajo del gobierno en seguridad  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, comentó que el Gobierno 
del Estado a través de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) dejó de "mentir" en cuanto a la información sobre 
incidencia delictiva que reporta mensualmente al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP).En entrevista señaló que en la actualidad la PGJ elabora averiguaciones previas para registrar 
delitos e iniciar las investigaciones correspondientes y no como en administraciones estatales pasadas que 

minimizaban las agresiones asentándolas como constancias de hechos. Defendió el trabajo del Gobierno del 
Estado en materia de seguridad, dijo que es mínimo el incremento de la delincuencia en Puebla. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740926.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Lanzan ultimátum a mototaxis; 'o se van o se aplica la ley': Manzanilla 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo que a finales de este año se habrá 
realizado la sustitución en su totalidad de los mototaxis por unidades de taxi locales, por lo que advirtió que 
quienes no entren al programa de canje del gobierno estatal se les aplicará la ley. Luego de que algunas 
organizaciones de mototaxis se niegan a desaparecer, el funcionario estatal indicó que es mayor el beneficio para 

los dueños de las unidades que cambiaron sus vehículos, además de que dicho tipo de transporte no está 
permitido por la ley. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2741003.htm 
 

 

 

 
HERALDO 

 Personal de Salud reparte volantes de Aguilar Chedraui 
A pesar de que el secretario de Salud estatal Jorge Aguilar Chedraui ha reiterado en varias ocasiones que no está 

en precampaña para la presidencia municipal de Puebla; personal del sector Salud se encuentra repartiendo 
volantes sobre los servicios que brinda la dependencia, así como una tarjeta de presentación del funcionario 
estatal, en el sistema de transporte público.El volante en su mayoría de color azul y blanco, tiene en la esquina 
superior del lado derecho “Puebla Sana”, abajo dice: “La salud es un derecho de tod@s, conoce los servicios que 
tú y tu familia tienen derecho como afiliado del seguro popular”, el papel cuenta con el logotipo del gobierno del 

estado y del Seguro Popular, así como con un número telefónico -01 800 581 4444- y la página de internet 

www.seguropopular.gob.mx. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/personal-de-salud-reparte-volantes-de-
aguilar-chedraui 
 
HERALDO 

 Avala Espinosa Torres presida el IEE gente de otro estado 
El Partido Movimiento Ciudadano (PMC), avala que sea designado como nuevo consejero del IEE e inclusive 
presidente del mismo, al nayarita Víctor Joaquín Cánovas Moreno, a quien se le relaciona con el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. Asimismo, dicho instituto político a través de su diputado local, Juan José Espinosa 
Torres, ve con buenos ojos, que puedan ser ratificados en su cargo, los actuales consejeros Juan Carlos De la 

Hera Bada, Olga Alicia Lazcano Ponce y Román Paul Monterrosas. De Cánovas Moreno, el legislador dijo ayer en 
rueda de prensa, que “le han buscado mucho en sus documentos y no han encontrado nada que pudiera 

imposibilitarlo a ser designado en dicho puesto, al contrario, reúne todos los requisitos y cuenta con experiencia 
electoral, además de tener el tiempo de residencia que señala la convocatoria”. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/avala-espinosa-torres-presida-el-iee-gente-
de-otro-estado 
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740075.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2740926.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2741003.htm
http://www.seguropopular.gob.mx/
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/personal-de-salud-reparte-volantes-de-aguilar-chedraui
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/personal-de-salud-reparte-volantes-de-aguilar-chedraui
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/avala-espinosa-torres-presida-el-iee-gente-de-otro-estado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/pol%C3%ADtica/avala-espinosa-torres-presida-el-iee-gente-de-otro-estado
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SINTESIS 

 Pide IDN transparentar procedimientos de elección a diputados 
Rumbo a la definición de consejeros del IEE, del nuevo comisionado de la CAIP y de los magistrados del TEEP, el 
integrante de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, sugirió que, para dar mayor validez a 
los procesos, los legisladores hagan públicas las audiencias y sean de conocimiento de los poblanos los criterios 

establecidos para la designación. El integrante de una de las corrientes del PRD local, dijo que los representantes 
populares, lejos de sesionar "en lo oscuro", debieran externar los métodos de selección de los consejeros, es 
decir, la base de los criterios para ratificar a los representantes actuales del Instituto Estatal Electoral (IEE) o 
bien, para elegir a nuevos consejeros. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Sustituirá Arquidiócesis a párroco en Chalchihuapan 

La Arquidiócesis de Puebla analiza hacer un cambio de párroco en la capilla de Nuestra Señora de Guadalupe de 
Chalchihuapan, toda vez que aún no hay un acuerdo entre los habitantes de la comunidad por la disputa de un 
predio que es propiedad de la nación. Monseñor, Eugenio Lira Rugarcía, afirmó que ni el párroco de la capilla de 
Guadalupe, ni el de la parroquia de San Bernardino Chalchihuapan, están inmiscuidos en el conflicto entre los 
fieles; sin embargo, refirió que se hace este análisis de cambio de presbítero a fin de mantener la paz entre los 
feligreses. Por otra parte, Lira Rugarcía reconoció que menos del 1 por ciento de las piezas de arte sacro robadas 
en los últimos 13 años, el territorio poblano, han sido recuperadas. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
  
INTOLERANCIA  

 El panismo no está en la lona asegura Maldonado 
A cuatro meses de la elección federal, el presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional en la capital, 
Gerardo Maldonado Balbanera, aseguró que el albiazul no está derrotado y el proceso de refrendo permitirá 
reorganizar la fuerza real que se tiene al saber con quién se cuenta; asimismo, la auditoría al padrón continúa por 
parte de la dirigencia nacional. En entrevista, el dirigente comentó que la derrota en la elección del 1 de julio ya 

pasó, y si bien al principio al saber que se perdió duele, la realidad es que en estos momentos Acción Nacional en 
lo referente al caso de la capital está trabajando. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101936 

 
INTOLERANCIA  

 Una simulación la elección del consejo: Méndez 
El diputado José Juan Espinosa Torres aseguró que realizan una revisión de los perfiles de los aspirantes a 
consejeros electorales y descartaron a quienes ocupan un puesto en el gobierno estatal; en tanto, el 
representante de la expresión Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola, cuestionó la simulación que 
existe en el proceso. En conferencia de prensa, Espinosa Torres aclaró que en el caso de Víctor Cánovas, quien se 
inscribió como aspirante cuenta con el perfil y el que haya sido diputado federal en 1998 por el Partido 

Revolucionario Institucional no le impide que esté participando. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101945 

 
INTOLERANCIA  

 Llama Alarcón a exorcizar elección de consejeros 

El representante del PRI ante el IEE, José Alarcón Hernández, en entrevista, afirmó que ningún partido político 
debe recomendar a alguno de los aspirantes a formar parte del Consejo General del organismo autónomo porque 
se corre el riesgo de que los partidos políticos, ya en las elecciones, les cobren los “favores” a los consejeros. Esta 
semana se define cuáles de los prospectos inscritos en el proceso formarán parte del nuevo consejo que auditará 
la elección local del próximo año. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101944 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101936
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101945
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101944
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CAMBIO  

 Audi contratará a 4 mil trabajadores en el 2014 
Serán 3 mil 100 trabajadores técnicos y 900 administrativos los que contratará Audi a partir del segundo 
semestre de 2014 para su primera planta de América, que se instalará en San José Chiapa, por lo que en mayo 
de 2016 se ensamblará la primera camioneta, reveló el secretario de Competitividad Trabajo y Desarrollo 
Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. Tras la agenda de trabajo que tuvo con directivos de Audi, que duró cinco 

días y en la que participaron diferentes secretarías morenovallistas y la BUAP, se llegó al acuerdo de que la gente 
originaria de San José Chiapa serán los primeros en ser reclutados por la firma automotriz. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-osv-audi-contratar-a-4-mil-
trabajadores-en-el-2014.php 

 
CAMBIO  

 RMV se reunirá con diputados federales del PAN está semana 

El gobernador, Rafael Moreno Valle anunció que en está semana se reunirá con los diputados federales de Acción 
Nacional para presentar los proyectos con los que cuenta su administración para la atracción de recursos del 
Presupuesto Federal de Egresos 2013, donde se incluyen las obras que se realizan para el distribuidor vial 8 y 9 
del periférico y su rehabilitación. En entrevista al término de la entrega de caminos en el municipio de Yaonáhuac, 
cuya inversión fue cercana a los 10 millones de pesos, el mandatario indicó que entre los proyectos también 
destaca la conclusión de los trabajos de rescate del Auditorio de La Reforma. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-elv-rmv-se-reunir-con-diputados-

federales-del-pan-est-semana.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tardaron dos años en el Cereso de Puebla en imponer una finanza al líder del SME 
Los juzgados Noveno y Quinto de Distrito, ubicados en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Puebla, 
tardaron dos años en imponer una fianza de 920 mil pesos en contra de Miguel Márquez Ríos, ex prosecretario de 
División del Sindicato Mexicano de Electricidad (SME), acusado de los presuntos delitos de obstrucción de vías 
federales de comunicación y de privación de la libertad en contra de elementos de la Policía Federal y de Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tardaron-dos-anos-en-el-cereso-de-puebla-en-imponer-

una-finanza-al-lider-del-sme_id_15243.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se conocería hoy la lista de 36 finalistas al Consejo General del IEE 
Los integrantes de la Comisión Especial Electoral del Congreso del estado de Puebla, que preside la Diputada 
Zenorina González Ortega, aprobaron el pasado viernes, por unanimidad, 108 propuestas que cumplen con los 
requisitos que marca la convocatoria y establece el Artículo 81 del Código de Instituciones y Procesos Electorales, 
con el propósito de asumir el cargo de Consejeros Electorales del Consejo General del Instituto Electoral del 

Estado. En este sentido, la legisladora poblana señaló que de 123 personas inscritas, 108 continuaran dicho 
proceso. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-conoceria-hoy-la-lista-de-36-finalistas-al-consejo-
general-del-iee_id_15238.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncia edil de Zautla que minera de capital chino ha pretendido corromperlo 
En el marco de un foro contra la explotación minera realizado este fin de semana en Santiago Zautla, el 
presidente de dicho municipio, Víctor Manuel Iglesias Parra, denunció que los empresarios chinos a quienes se 
concesionó la mina “La Lupe”, en la comunidad de Tlamanca, han pretendido corromperlo para que autorice el uso 
de suelo. En el acto, realizado el pasado sábado y al que acudieron más de 700 personas, se abordaron los 
perjuicios que la explotación de los yacimientos de oro, plata y cobre suponen para el medio ambiente, la salud 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-osv-audi-contratar-a-4-mil-trabajadores-en-el-2014.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-osv-audi-contratar-a-4-mil-trabajadores-en-el-2014.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-elv-rmv-se-reunir-con-diputados-federales-del-pan-est-semana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-221012-elv-rmv-se-reunir-con-diputados-federales-del-pan-est-semana.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tardaron-dos-anos-en-el-cereso-de-puebla-en-imponer-una-finanza-al-lider-del-sme_id_15243.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tardaron-dos-anos-en-el-cereso-de-puebla-en-imponer-una-finanza-al-lider-del-sme_id_15243.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-conoceria-hoy-la-lista-de-36-finalistas-al-consejo-general-del-iee_id_15238.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-conoceria-hoy-la-lista-de-36-finalistas-al-consejo-general-del-iee_id_15238.html
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humana y la economía regional. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-edil-de-zautla-que-minera-de-capital-chino-ha-
pretendido-corromperlo_id_15240.html  
 

 
 

MILENIO  

 Intentan linchar a ladrones en la comunidad de Tepatlaxco 
Tres jóvenes identificados como los responsables de los atracos que se dieron en la comunidad de Tepatlaxco, 

fueron golpeados por los habitantes quienes intentaron tomar justicia con sus manos. Tras rebasar a las 
autoridades municipales, los pobladores ingresaron a la casa marcada con el número 29 de la calle Francisco I 

Madero de San Cristóbal Tepatlaxco para sustraer a los tres jóvenes a quienes agredieron con golpes y piedras. 
Los presuntos ladrones responden a los nombres de José Feliciano Rosas Pérez y Luis Gustavo Cortés Hernández 
ambos de 19 años de edad y Jerónimo Wilibaldo Parra de 22 años de edad, alias El Pichón. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf7b1a3d  
 
MILENIO  

 Aumenta Popocatépetl actividad con 169 exhalaciones 
El volcán Popocatépetl continúa con una alta actividad al presentar durante las últimas 24 horas, 169 
exhalaciones de baja a moderada intensidad que fueron acompañadas por vapor de agua y gas con cantidades de 

ceniza y en dirección al suroeste. La actividad representa un incremento en comparación con el periodo de 24 
horas anterior, tiempo en el que había sumado 129 exhalaciones de moderada intensidad. Durante la noche del 

sábado y primeras horas de este día continuó la intensa nubosidad en la zona del coloso, sin embargo, por lapsos 
se observó incandescencia en el cráter del volcán. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf6295f4   
MILENIO  

 Firman carta de intención BUAP y Universidad Tecnológica de Guangdong 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad Tecnológica de Guangdong, China, firmaron una 
carta de intención que tiene como propósito establecer una cooperación académica entre ambas instituciones. Al 
dar la bienvenida a la comisión representativa de la casa de estudios asiática, el Secretario General de la BUAP, 

Alfonso Esparza Ortiz, en representación del Rector Enrique Agüera Ibáñez, resaltó: “Esto nos llena de orgullo, ya 
que la Universidad Tecnológica de Guangdong es una institución en desarrollo, con mucha presencia en China y 
en sí en toda Asia”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf73602e  
 

MILENIO  

 Suman 380 mil analfabetas en Puebla; entregan certificado de alfabetización a 4 mil 600 
Puebla cuenta con más de 380 mil analfabetas que representan el 9.4 por ciento de población, por lo que, la 
entidad se ubica entre los cinco estados con más personas que no saben leer y escribir. Lo anterior de acuerdo 

con datos al mes de diciembre de 2011 del INEA, institución federal que reporta que al mes de septiembre de 
este año, fueron atendiendo a más de 14 mil personas que no saben leer y escribir y se reporta que cuatro mil 
600 se graduaron al alfabetizarse. Se detalla que en Puebla hay más de 5 millones 784 mil personas, de las 
cuales, 4 millones 84 mil personas tienen 15 años o más. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf9b784c  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Requiere el campo nuevo perfil de profesionales: Jiménez Merino 
El sistema educativo nacional requiere urgentemente de un rediseño en sus contenidos, en todos los niveles, para 

crear un nuevo perfil de profesionistas dedicados al campo con capacidades para generar el desarrollo y 
reactivación agropecuaria de México, afirmó el presidente en Puebla de la Fundación Isidro Fabela, Alberto 
Jiménez Merino. Con un campo en el que 80 por ciento de los productores lo hacen apenas para el autoconsumo, 
se requiere de nuevas carreras, mayor especialización y capacitación, para crear profesionales y técnicos que 
sepan reconocer y aprovechar racionalmente los recursos disponibles, las actividades productivas actuales y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-edil-de-zautla-que-minera-de-capital-chino-ha-pretendido-corromperlo_id_15240.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-edil-de-zautla-que-minera-de-capital-chino-ha-pretendido-corromperlo_id_15240.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf7b1a3d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf6295f4
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf73602e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf9b784c
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potenciales, así como los problemas ambientales, productivos y socioeconómicos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/requiere-el-campo-nuevo-
perfil-de-profesionales-jimenez-merino 

 
E-CONSULTA 

 Integran a ex líderes poblanos del SNTE a equipo de Elba Esther 
Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, ex secretarios generales de las secciones 23 y 51 del SNTE, 

respectivamente, fueron llamados para formar parte de dos carteras del Consejo General del gremio en el que fue 
reelecta Elba Esther Gordillo Morales, por los próximos seis años. Ambos ex líderes, tanto Lara Martínez como 

Salas Hernández, estuvieron al frente del gremio en Puebla del 2008 a septiembre de este año, fueron candidatos 
a las diputaciones federales por Tepeaca y Ajalpan, respectivamente, por el Partido Nueva Alianza, también ligado 
a Gordillo Morales y ahora se integran a comisiones de la organización nacional. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/integran-a-ex-lideres-
poblanos-del-snte-a-equipo-de-elba-esther 

 
E-CONSULTA 

 Participa auditor general del OFS en coloquio sobre tecnologías 
El Auditor General del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS), David Villanueva Lomelí 
participó en el Coloquio “Inclusión Social: Acceso y Uso Trascendente de las Tecnologías” que se llevó a cabo en la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con el objetivo de reunir las opiniones de 50 mexicanos 
destacados en los ámbitos académico, social, gubernamental y empresarial acerca de cómo establecer una alianza 
para las acciones entre estos sectores, a fin de potenciar la capacidad de infraestructura para el acceso y uso 

apropiado de las tecnologías. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/participa-auditor-general-del-
ofs-en-coloquio-sobre-acceso-y-uso-de-tecnologias 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Cámaras empresariales dispuestas a invertir en San José Chiapa 
Las cámaras empresariales de Puebla pactaron con el gobierno del estado hacer inversiones planeadas en San José 

Chiapa en los próximos cuatro años, en cuanto a vivienda, hoteles, negocios, restaurantes, industrias de 
autopartes, entre otros. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, 
reveló que recientemente los presidentes de organismos como Coparmex, Canacintra, Canaco, Canadevi 
sostuvieron un encuentro con el secretario de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 

Regordosa. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/camaras-empresariales-dispuestas-invertir-en-san-jose-chiapa  
 

IMAGEN POBLANA  

 Chedraui, con bajo perfil en las redes sociales 
Aunque las acciones de Jorge Aguilar Chedraui para buscar su candidatura a la alcaldía de Puebla están tomando 

mayor fuerza, sus competidores, Fernando Manzanilla Prieto y Antonio Gali Fayad, lo hacen ver lento en la 
promoción de su imagen a través de las redes sociales. Aguilar Chedraui, actual secretario de Salud en el estado, 
creó apenas en agosto pasado su cuenta en Facebook que le permite dar a conocer a los usuarios de esta red las 
acciones que desempeña  al frente de la dependencia que dirige. Hasta el momento suma 916 simpatizantes. Sin 
embargo, la creación de su cuenta en esta red social llegó tarde. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/chedraui-con-bajo-perfil-en-las-redes-sociales  
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Campesinos se niegan a vender sus terrenos para construir el libramiento poniente: Gali 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, reconoció que al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se le 
ha complicado conseguir el derecho de vía para continuar con el proyecto de construcción del Libramiento 
Poniente. Por la oposición de los ejidatarios de la zona, el funcionario dio a conocer que por el momento los 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/requiere-el-campo-nuevo-perfil-de-profesionales-jimenez-merino
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/requiere-el-campo-nuevo-perfil-de-profesionales-jimenez-merino
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/integran-a-ex-lideres-poblanos-del-snte-a-equipo-de-elba-esther
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/integran-a-ex-lideres-poblanos-del-snte-a-equipo-de-elba-esther
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/participa-auditor-general-del-ofs-en-coloquio-sobre-acceso-y-uso-de-tecnologias
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/participa-auditor-general-del-ofs-en-coloquio-sobre-acceso-y-uso-de-tecnologias
http://www.imagenpoblana.com/2012/camaras-empresariales-dispuestas-invertir-en-san-jose-chiapa
http://www.imagenpoblana.com/2012/chedraui-con-bajo-perfil-en-las-redes-sociales
http://www.contraparteinformativa.com/
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planes tendrán que esperar, ya que la obra no se puede iniciar si no se cuenta con los terrenos que se necesitan 
para el paso de  la carretera. Recordó que esta vialidad conectaría a la Autopista Siglo XXI, en el municipio de 
Atlixco, con la Autopista México-Puebla, en el aeropuerto Hermanos Serdán y  en Huejotzingo. (Isaac Jiménez)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tras obtener su libertad, líder del SME está listo para encabezar protestas 
Martín Esparza, líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en la Sierra Norte de Puebla, -División Nuevo 
Necaxa-,  dijo que ahora que salió en libertad bajo caución Miguel Márquez Ríos, la lucha por conseguir la 

reinstalación de los desempleados de Luz y Fuerza del Centro seguirá. Tras dos años de permanecer en el penal 
de San Miguel, ubicado en la capital poblana, el pasado viernes  fue liberado bajo fianza Márquez Ríos, quien el fin 
de semana encabezó diversas reuniones con los ex electricistas. Ahora, quienes laboraban en la división Nuevo 

Necaxa, buscan mantener su fuerza y exigir al nuevo gobierno una opción de trabajo, al justificar que desde 
entonces, las familias que quedaron en el desempleo no se han recuperado. (Isaac Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No seré factor de pugna en el PAN: Von Rasfeld 
El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Von Rasfeld,  confirmó que será hasta que se emita la 
convocatoria correspondiente para decidir si por fin  se sumará a la pelea por la dirigencia estatal del partido en 
sustitución de Juan Carlos Mondragón Quintana. En entrevista, el legislador local aseveró que hasta que se den 

los tiempos es cuando se deberá iniciar con el análisis de su futuro político; sin embargo, reiteró que no será un 

factor de división al interior de Acción Nacional, toda vez que no desea que se repita el caso donde fue necesaria 
la creación de una comisión especial para resolver las diferencias entre el gobernador Rafael Moreno Valle  y la 
dirigencia estatal. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Puebla, subrepresentado en Comisiones de la Cámara de Diputados federal 
A pesar de que Puebla ocupa el 5 lugar por el número de electores, los diputados federales sólo consiguieron la 
presidencia de una Comisión; un saldo negativo si se toma en cuenta que entidades con menos habitantes como 
Hidalgo, Baja California, Coahuila, Tamaulipas, Sinaloa, Durango, Oaxaca, Sonora y Tabasco obtuvieron dos; y 
Chiapas se quedó con tres. Puebla forma parte de las 10 entidades que concentran al 60 por ciento de los 

electores, aquí los datos del número de ciudadanos con derecho a votar, y el número de Comisiones que 
encabezan diputados federales de esas demarcaciones. (Puebla On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31937:puebla-subrepresentado-en-
comisiones-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-federal&Itemid=126 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Convocatoria para la elección de comisionado de la CAIP 
Policías Municipales privados de su libertad así como dos patrullas quemadas fue el saldo que dejó una trifulca en 
la Junta Auxiliar de La Resurrección luego de que habitantes de la zona se opusieron a que los uniformados 

detuvieran a cuatro personas que estaban escandalizando y bebiendo alcohol en vía pública. Los hechos se 
registraron alrededor de las 19.30 horas del sábado cuando el CERI recibió el reporte de cuatro personas 
ingiriendo bebidas embriagantes en la calle y estaban molestando a los transeúntes, por lo que llegaron al lugar 

los policías, quienes al efectuar la detención se percataron que vecinos de la zona comenzaron a gritarles palabras 
altisonantes y los rodearon para exigirles liberaran a los presuntos asegurados. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31894:vecinos-de-la-
resurrecci%C3%B3n-quemaron-patrullas-y-golpean-a-polic%C3%ADas-al-oponerse-a-detenci%C3%B3n-cuatro-

j%C3%B3venes&Itemid=128 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31937:puebla-subrepresentado-en-comisiones-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-federal&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31937:puebla-subrepresentado-en-comisiones-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-federal&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31894:vecinos-de-la-resurrecci%C3%B3n-quemaron-patrullas-y-golpean-a-polic%C3%ADas-al-oponerse-a-detenci%C3%B3n-cuatro-j%C3%B3venes&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31894:vecinos-de-la-resurrecci%C3%B3n-quemaron-patrullas-y-golpean-a-polic%C3%ADas-al-oponerse-a-detenci%C3%B3n-cuatro-j%C3%B3venes&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31894:vecinos-de-la-resurrecci%C3%B3n-quemaron-patrullas-y-golpean-a-polic%C3%ADas-al-oponerse-a-detenci%C3%B3n-cuatro-j%C3%B3venes&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Dóger sí quiere a Germán Sierra como dirigente 
El diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, mostró su apoyo a la posible llegada de Germán Sierra 
Sánchez como dirigente estatal del tricolor, luego de las descalificaciones por parte del sector juvenil a la figura 

del ex senador. Agregó que previo a un proceso electoral tan importante como el de 2013, los militantes de su 
partido no deben caer en mezquindades y descalificarse entre ellos, sino construir la unidad. Lamentó las críticas 
hechas por el sector de jóvenes del partido, quien se opone a la llegada del ex senador, Germán Sierra Sánchez, 
porque consideran que ya no tiene dinamismo y que es tiempo de los jóvenes en el PRI. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-si-quiere-a-German-
Sierra-como-dirigente&id=36911 
 

RETO DIARIO 

 Gali López exhorta a los adelantados a respetar Ley Electoral 
El diputado local por el PRD, Antonio Gali López, exhortó a aquellos secretarios de Estado que aspiren a un cargo 

de elección popular para 2013 respetar los tiempos y no caer en violaciones a la Ley Electoral, en torno a los 
actos anticipados de campaña. De esta manera, consideró que la promoción que hacen algunos funcionarios 
estatales en revistas, entre los que destaca su propio padre, Antonio Gali Fayad, titular de Infraestructura, no se 
trata de un acto anticipado de campaña, pues, todos, en cierto momento, dijo, tienen derecho a hacer una 
promoción abierta en medios de comunicación. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-exhorta-a-los-

adelantados-a-respetar-Ley-Electoral-&id=36906 

 
RETO DIARIO 

 Zaldívar ofrece voto de confianza a Riestra para dirigir Junta de Gobierno 
“El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, ha demostrado ser un hombre de 
consensos”, afirmó su compañero de bancada, Jesús Zaldívar Benavides, al otorgarle su voto de confianza para 
que llegue a la Junta de Gobierno del Poder Legislativo el siguiente año. Aseguró que ha demostrado la 
inteligencia necesaria para sacar los acuerdos necesarios, pese a que en la LVIII Legislatura nadie tiene la 
mayoría absoluta para adueñarse del control del Poder Legislativo. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-ofrece-voto-de-

confianza-a-Riestra-para-dirigir-Junta-de-Gobierno&id=36905 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Concentra 29% de municipios operación de narco, ven en EU 
En oposición a la tesis generalizada de que los cárteles de la droga controlan la mayor parte del territorio mexicano, 

un estudio elaborado por académicos de la Universidad de Harvard revela que el crimen organizado opera en 
apenas 713 municipios, es decir, 29% de los 2 mil 441 existentes del país. Se señala incluso que existen grandes 
áreas en México donde no se registra presencia alguna de organizaciones del narcotráfico, evidenciando que los 
cárteles seleccionan sus áreas de operación con mucho detalle y que más allá de tener estructuras similares y 
operar bajo la misma dinámica, difieren significativamente en sus visiones. (Víctor Solís) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40592.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Los "daños colaterales" de la L-12 

Aun antes de que entre en servicio la Línea 12, el 30 de octubre, ya empieza a cambiar la vida de miles de 
capitalinos que viven o trabajan a escasos pasos de las 20 estaciones. La Línea Dorada, considerada la obra más 
importante del Gobierno del Distrito Federal y que tuvo una inversión de 21 mil millones de pesos tan sólo en el 
contrato de la empresa ICA, fue introducida para unir a zonas radicalmente distintas en la ciudad: ecológicas, 
rurales, urbanas e industriales. El común denominador es que en mayor o menor medida, sus habitantes no 
estaban hechos a la idea de tener un transporte masivo muy cerca. (Josué Huerta) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-si-quiere-a-German-Sierra-como-dirigente&id=36911
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-si-quiere-a-German-Sierra-como-dirigente&id=36911
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-exhorta-a-los-adelantados-a-respetar-Ley-Electoral-&id=36906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-exhorta-a-los-adelantados-a-respetar-Ley-Electoral-&id=36906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-ofrece-voto-de-confianza-a-Riestra-para-dirigir-Junta-de-Gobierno&id=36905
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-ofrece-voto-de-confianza-a-Riestra-para-dirigir-Junta-de-Gobierno&id=36905
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40592.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/40593.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Sener: comenzará el país a importar turbosina 
La autosuficiencia en la producción de turbosina en México, principal combustible utilizado en el sector aéreo, llegó 

a su fin. Estudios realizados por la Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) y la Secretaría de Energía (Sener) 
prevén que a partir de este año la producción de este combustible “será insuficiente para cubrir los requerimientos 
de la demanda”, lo que propiciará una dependencia de los mercados del exterior en los próximos dos sexenios. En 
su Prospectiva de Petrolíferos 2012-2026, la Sener anticipa que México empezará a importar turbosina hasta 

alcanzar un incremento promedio de 28.7% en los próximos catorce años. (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40594.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El metrobús, el lunar del sexenio 

En un grave conflicto jurídico está metido el gobierno del estado por haber hecho modificaciones de fondo al 
proyecto que dio origen a la construcción de la primera línea del metrobús en Puebla. 
De acuerdo con la investigación realizada por el reportero Jorge Castillo, los recursos otorgados por Protram —

y aterrizado a través de Banobras— estaban supeditados a respetar el proyecto original elaborado por la 
empresa Logit. Sin embargo, a la llegada del subsecretario del Transporte Víctor Mata Temoltzin se desechó 
dicho proyecto, para que fuera la empresa de su amigo Aarón Dychter la que modificara el proyecto de acuerdo 
con los intereses de la administración estatal. 

De acuerdo con la normatividad de Banobras, no se pueden modificar los proyectos ejecutivos, ya que los 
recursos se obtienen de fondos nacionales e internacionales, que exigen el total cumplimiento de los mismos. 
En el caso del metrobús de Puebla, los cambios que se realizaron al proyecto original fueron todos en 
detrimento de la calidad del servicio, ya que redujeron sustancialmente el número de unidades articuladas (de 
45 a 6), eliminaron las terminales de transferencia, redujeron los carriles de concreto hidráulico (de 3.50 a 
3.20 metros) y seguirán circulando las rutas federales por la ciudad, entre muchas otras modificaciones. 

Nada que ver con el ambicioso proyecto original, el cual estaba fuertemente influenciado por el metrobús de la 
ciudad de México. En términos prácticos, es como si usted solicitara un crédito bancario para adquirir una 
residencia en La Vista y terminara comprando un departamento de interés social. 

Por dónde se le vea existen serias anomalías, las cuales deberán ser analizadas por Banobras, ya que esta 
institución destinó recursos a través del Fondo Nacional de Infraestructura, regulado por Protram. 
Así las cosas, si Banobras no toma medidas inmediatas en contra de las faltas cometidas por el gobierno 
poblano se podría generar el primer escándalo de la administración morenovallista con el gobierno de Enrique 

Peña Nieto, el cual podría descubrir una liga de complicidades entre funcionarios estatales y federales. 
La democracia al estilo morenovallista 
Prácticamente fue palomeada por el Señor de los Cerros la lista que contiene los nombres de quienes serán los 
próximos consejeros electorales. 
Pese a que están inscritos más de cien aspirantes, la realidad es que éstos son los que tienen medio pie en el 
próximo Consejo General del IEE: Vicente Avendaño, José Manuel Rodoreda Artasánchez, Guadalupe Esquitín, 
Juan Manuel Crisanto, Víctor Cánovas, Gustavo Garmendia, Juan Pablo Mirón, además de los cuatro que serán 

reelectos y quienes se presume serán Juan Carlos de la Hera, Olga Lazcano y Paúl Monterrosas. 
Se sabe que hay otros nueve que serán nombrados consejeros suplentes, para evitar cualquier sorpresa futura. 

Sin duda, el control del máximo órgano electoral está totalmente asegurado para lo que serán las próximas dos 
elecciones locales. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1705 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Va con todo Aguilar Chedraui 

El secretario de salud Jorge Aguilar Chedarui “va con todo” para cerrar fuerte y hacerse de la candidatura por 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40593.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40594.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1705
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parte del grupo morenovallista. El pasado sábado Aguilar Chedraui se reunió con más de mil 800 invitados que 
se dieron cita en el salón Serdán, evento que organizó su señora madre, para comenzar a tener los primeros 
acercamientos con estructuras panistas. 

El secretario de Salud tendrá cargada su agenda esta semana, ya que el martes Puebla será sede del encuentro 
nacional de coordinadores del Seguro Popular, el que fuera el programa estrella de la administración federal 
que está por concluir y el cual sesionará precisamente en esta ciudad para acordar el cálculo presupuestal que 
se busca se incluya dentro del presupuesto 2013. El evento tiene una trascendencia nacional y se espera que la 
demanda de recursos quede en poco más de 300 mil millones de pesos, algo así como cinco veces el 
presupuesto asignado al estado de Puebla. 

Aguilar Chedraui logró que Puebla fuera la sede de esta reunión y por supuesto que tendrá un buen escenario 

para seguir con su exposición en busca de la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, aunque el 
funcionario se niega a hablar de este tema. El secretario de Salud ha logrado un posicionamiento interesante 
que oscila entre 32 y 37 puntos en conocimiento, dependiendo de la casa encuestadora, pero tiene como meta 
el llegar al primer informe del gobernador con el mayor porcentaje posible. 
Un punto que no hay que perder de vista es que hace casi tres años Eduardo Rivera Pérez, el actual presidente 
municipal de la capital, llegó a la contienda interna frente a Humberto Aguilar Coronado, con 25 por ciento de 

conocimiento entre población abierta y obtuvo más de 300 mil votos en la constitucional, aunque por supuesto 
que se trató de una elección a gobernador y en donde “el ancla” fue el candidato a Casa Puebla, en ese 
entonces Rafael Moreno Valle Rosas. 
La carrera por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla se torna muy interesante, con los candidatos 
del morenovallismo trabajando a todo vapor y con casi mes y medio por adelante que serán definitivos. 
Semana clave para la transparencia 
Esta semana es clave para el tema de la transparencia en Puebla no sólo porque hoy en el Complejo Cultural de 

la UAP arranca la semana dedicada a este tema, sino porque también hoy el Congreso del estado deberá 
publicar la convocatoria correspondiente para elegir al nuevo miembro de este organismo. 
Samuel Rangel, actual integrante de la CAIP, termina el periodo para el cual fue electo y sea abre una vacante 
al interior del organismo encargado de la transparencia y la rendición de cuentas en Puebla. El problema 
estriba en que la actual administración ha demostrado poca voluntad política para dejar que los “organismos 
autónomos” realmente gocen de esta autonomía. 

Uno de los primeros pasos que dio la actual administración fue la de nombrar a Javier Fregoso como nuevo 
integrante de la CAIP hace casi dos años. Éste, a su vez, tiene antecedentes que lo ligan con el gobierno 
estatal, es decir es un empleado del gobernador. Es vital que el nuevo integrante de la CAIP sea alguien que 
realmente conozca del tema y cuente con independencia, aunque suene a carta a los Reyes Magos. Veremos y 
diremos. 
Buen evento 
También mañana arrancan en Puebla los XXIII juegos nacionales deportivos y culturales de las personas 

adultas mayores. 
La sede de este acontecimiento es el estadio Universitario de la UAP y a la cita acuden 4 mil atletas de todo el 
país. 
Está por demás decir que esta justa se realiza en Puebla a instancia de Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
quien logró traer a la entidad este importante evento. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1706 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Posturas oficiales tras atraco a periodistas 
Tuvieron que enterarse a través de las redes sociales, tanto el procurador de Justicia, Víctor Antonio Carrancá 
Bourget como el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, que los compañeros que cubren la 
información policíaca que íbamos a dejar de publicar boletines de la Miscelánea-Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) para emitir una “postura” por el “levantón” y atraco que sufrieron los reporteros de los medios 

informativos e-consulta y Milenio, informando que “iban a investigar”. 

La “postura” llega en los momentos en que los reporteros, a través de Twitter y Facebook, discernían la 
posibilidad de mostrar su indignación del abuso policíaco ignorando las actividades de don Ardelio Vargas 
Fosado y de su hija, que utilizan recursos del gobierno del estado para publicitar sus actividades sociales, 
además de los consabidos boletines de detenidos. Es obvio que “la postura” sólo es de “dientes para afuera”, 
no se va a realizar investigación alguna ni de verdad le importa al gobierno de Puebla que un periodista pueda 
ser blanco de los abusos policíacos porque les interesan más sus “sueños de opio” de que “en Puebla no pasa 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1706
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nada”, pese a las ejecuciones, secuestros, desapariciones, robos de vehículos, asaltos en carretera, a casa-
habitación, incluso robos donde se encuentran implicados policías. 
Los dos compañeros periodistas fueron interceptados por uniformados porque éstos creyeron que se trataba de 

las personas que comúnmente asaltan en esas zonas, cuando se dieron cuenta que se trataba de reporteros 
entonces sacaron “el hígado” y sacaron a relucir un odio a los medios de comunicación que de verdad es 
inusual porque la gran mayoría de los reporteros hemos transmitido las quejas de uniformados y ministeriales 
por el mal salario, los malos tratos y otros abusos. 
El único al que no le va bien con algunos medios, porque otros “se le tiran al piso para oler qué comió”, es don 
Ardelio Vargas Fosado; entonces queda claro que esos policías atracadores no son tan ajenos a su secretario de 

Seguridad Pública porque “sufren sus dolores” y le sirven como vengadores entonces que no le “haga al 

cuento” el secretario, que pregunte quien de sus incondicionales atraca por esa zona y por lo menos que le 
“miente la madre en público” para que se crea eso de “se va a investigar”. 
El correo de los muertos 
“Pero por qué no dices quiénes… es la gente de Ricardo Ariel Vera Lira, de Jorge Maza Pereda y del capitán 
Magaña, cómo ves éstos tienen nombre y apellido, lo peor es que a los policías que no le entran a sus 
porquerías, no se por qué, acaso será coincidencia?, resulta que todos éstos están reprobando las pruebas de 

control y confianza y no les notifican nada, sólo les llega su cese ordenado del primer pendejo que se atraviese 
y los dan de baja, a los policías como viales, a los viales como policías, a los custodios como viales y en fin es 
un verdadero desmadre, lo malo es que aún con los mejores abogados no se puede hacer nada, ya que como 
es bien sabido todo el sistema está relacionado y ante esto pues no se puede hacer nada.” 
Por cierto, luego le comento de quien se habla en esta carta. 
El delfín Carrancá 
Se habrá dado cuenta que en la gran mayoría de las intervenciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 

en homicidios, asaltos, denticiones e incluso conferencias de prensa, aparece como representante principal don 
Juan Luis Galán Ruiz, actual director de la Policía Ministerial del Estado (PME). 
La pregunta es: “¿por qué?” Será que don Luis quiere ser candidato o es candidato a algún cargo popular, la 
verdad es que un servidor no piensa que pueda ser el nuevo secretario del Transporte, sino que el “apoyo” es 
para un cargo en la misma PGJ; no puede ser la DGADAI porque actualmente este departamento es el mejor 
en resultados. La realidad es que la PME no da una, tan sólo hay que ver los resultados, por ejemplo de la 

comandancia de Robos y Asaltos, su titular se la pasa en la “milonga” tratando de quedar bien, con lo que le 
cae en los bolsillos que con trabajo, “verbo y lana matan dedicación y trabajo”. 
Entonces, ¿para que estaría siendo expuesto el abogado Galán Ruiz? 
¿Para procurador? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1703 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El odioso centralismo de Pedro Joaquín Coldwell 
Los diputados poblanos se ahorraron el escándalo en la renovación del Consejo General del IEE, y mañana 
que voten la renovación del organismo electoral, tendrán un día plácido porque a 24 horas de culminar el 
proceso solamente hay disputa al interior del tricolor por uno de los dos asientos que les corresponden. En 

su visita al CEN el jueves pasado, Edgar Salomón Escorza y Fernando Morales Martínez recibieron la orden de 
promover a un tal José Luis Martínez López, ilustre desconocido cuyo único mérito, según defendió el 
dirigente nacional del PRI, residiría en ser hermano de la secretaria de la secretaria privada de Luis 
Videgaray, la mano derecha de Enrique Peña Nieto. Influyentazo de República Bananera, pues. 
El presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, pidió desplazar uno de los lugares asignados al tricolor, 
específicamente el de Juan Carlos de la Hera Bada. E incluso afirmó que el asunto ya había sido platicado 

entre Jorge Estefan y Fernando Manzanilla Prieto, el secretario general de Gobierno. Por supuesto, 

Salomón Escorza y Morales pusieron cara de what y pidieron más explicaciones del porqué debían promover al 
tal José Luis Martínez López, y por qué si el asunto era de interés directo de Luis Videgaray no tenía 
comunicación al respecto. Ambos se negaron a desplazar a De la Hera con una argumentación adecuada: si se 
trata de defender los intereses del PRI en el órgano electoral, podrá hacerlo mejor quien ya fue consejero 
que un ilustre desconocido cuyo único antecedente visible es “responsable de la unidad de docencia electoral” 
del TEE. 
Peligroso el pensamiento de Joaquín Coldwell porque se trata de la reedición de uno de los más acentuados 
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vicios del priismo: el “influyentismo” por parentesco, cercanía o compadrazgo con alguien “bien parado” en 
las grandes ligas nacionales. Imagínese: vaya agravio ofender a la secretaria de la secretaria privada de 
Luis Videgaray negándole un lugar a su hermano en el IEE, pasando por alto a aspirantes netamente 

poblanos con mejores méritos académicos o de experiencia. Simplemente absurdo. 
Pero así era el viejo PRI y así parece que será el nuevo: netamente centralista, adorador del 
“influyentismo”. Con otras coordenadas pero en la misma lógica de pensamiento se infla la 
“eventual” candidatura de José Chedraui Budib para la alcaldía de Puebla bajo el gran mérito —y único— de 
ser amigo de Enrique Peña Nieto a quien conoció durante las reuniones del grupo Amistad. Poco importa 
que no tenga la menor idea de cómo se gobierna una ciudad o se desarrolla una campaña electoral. Que 

hasta su edad madura no haya desempeñado una actividad política o puesto en el sector público. Que carezca 

de una idea de metrópoli y que además su posicionamiento sea francamente menor al de Enrique Agüera 
o Enrique Doger. No. Todo se remedia con que sea “amigo” de Peña Nieto, así como es más importante 
que José Luis Martínez López sea consejero en lugar de De la Hera porque no se vaya a ofender la secretaria de 
la secretaria privada de Luis Videgaray. 
Otra cosa es que, en efecto, la mano derecha de Enrique Peña Nieto quiera la posición y dos priistas poblanos 
puedan venderle el favor o ganarse el agradecimiento. Por ello es que solicitaron a Joaquín Coldwell una 

comunicación directa con él para confirmar que en verdad quiere a José Luis Martínez López en el IEE de 
Puebla, y lo más importante, para qué quiere un alfil. 
Tampoco estaría de más aclarar el supuesto acuerdo entre Jorge Estefan y Fernando Manzanilla 
para desplazar a Juan Carlos de la Hera por el ilustre desconocido José Luis Martínez López. El secretario 
general de Gobierno, dicen, también le quiere hacer un favor a su antiguo compañero de licenciatura en el 
ITAM, aun cuando la instrucción fue que al interior del PRI debían definir los nombres de los dos asientos que 
tendrán. Se trata de un conflicto interno del tricolor en el que el morenovallismo no tiene vela en el entierro. 

La improbable sustitución de Juan Carlos de la Hera por José Luis Martínez López es el único movimiento 
que podría registrarse en la conformación del IEE, en el que por primera vez parece que no habrá 
escándalo. La lista sigue sin moverse. Los morenovallistas tocados por el beneplácito divino son Víctor 
Cánovas, Lupita Esquitin, Garmendia y Juan Pablo Mirón. Por cierto, el secretario particular es justo 
reconocer que sí tiene antecedentes en la materia puesto que fue consejero municipal del IEE en Puebla capital 
en 2007 y 2010. De esta forma, no es improvisado. 

Para el PAN continúan firmes los nombres de Olga Lazcano Ponce y Fidencio Aguilar Víquez, aunque un 
sector de la ultraderecha sigue empujando a José Manuel Rodoreda pese a que no pasó los filtros adecuados. Y 
como ya establecimos, la única pugna en el PRI es la de De la Hera porque Paul Monterrosas sigue firme. 
Tocará analizar los acomodos y desacomodos que se den en las horas previas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-221012.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

  

El teléfono descompuesto 
Uno de esos días de ingenuidad explosiva a alguien se le ocurrió escribir que Rafael Moreno Valle y 
Fernando Manzanilla estaban distanciados; otro día, le sumaron dos líneas al rumor y le agregaron que 
estaban peleados; hoy, no falta quien afirme que son tan acérrimos y tan enemigos que no pueden verse ni en 
pintura. Al juego se le conoce como El teléfono descompuesto, y sirve para demostrar la forma en que la 
comunicación humana se distorsiona y se da por buena. 

¿Puede un gobernante mexicano gobernar sin tener la colaboración de un responsable de la política interior? 
¿Puede hacerlo con un enemigo en ese puesto? Se antoja imposible. Hitler cuando desconfiaba de algún 
integrante de su primer círculo lo primero que hacía era restarle mando, pero sin alejarlo, y Heinrich 
Himmler sirve de ejemplo. ¿Manzanilla tiene menos mando que antes? 
Aseverar que el rumor fue armado por ellos mismos es intrascendente y ni al caso viene; trascendente sería 
que lo creyéramos y nos lo tragáramos completito. En política y en administración gubernamental el 
rumor es un instrumento valioso. De él han echado mano en absoluto todos los gobernantes de éste país 

casi siempre para mal. 
El teléfono descompuesto es el juego de niños que más gusta a los políticos.¿Por qué? Porque lo 
original muta de un paso a la falsedad sin transpirar. Y es tan terapéutico que mientras en los extremos del 
mensaje se dicen y cuentan tantas cosas, los que lanzaron el mensaje original se mueren de la risa por saber 
que, de lo dicho, nada es cierto. 
Es incomprensible creer que Manzanilla se aliará al Yunque para enfrentar a Moreno Valle y que igual lo hará 
con todos los adversarios del mandamás para hacerlo trizas en la arena política de 2013. Y que su reino no 
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tendrá fin. De cualquier otro gobernante, con sus asegunes, podría considerarse semejante posibilidad 
y tolerancia, pero no de uno con el carácter y poca mecha del que tenemos. 
Al nuestro no se le anda por las ramas. Si alguien es su enemigo le descarga su espada con todo el peso de su 

cuerpo. Con él no se juega. Está visto que un enemigo suyo declarado es un enemigo en desgracia, casi 
moribundo, casi muerto. Dijera Marx, las cosas se enmascaran por intereses sociales, económicos y políticos, y 
Descartes lo reforzó argumentando que las cosas no siempre son lo que parecen. 
El rumor de la enemistad es tan diverso como el ecosistema mismo. Que ya le había renunciado pero lo 
convencieron para que metiera reversa. Que ya se había ido a España pero que se regresó por tanto ruego. 
Que uno y otro tienen sus propios candidatos para 2013. Así de descompuesto está el teléfono y mientras más 

se descomponga cuanto mejor. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-221012.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ya lo habíamos dicho 
EL DIRIGENTE ESTATAL del PRI, Fernando Morales Martínez, confirmó lo que habíamos dicho hace 
algunos días en este espacio: que si se tiene decidido hacer cambios en la dirigencia estatal del 

partido tricolor, éstos se harían después de que Enrique Peña Nieto haya tomado posesión como 
Presidente de la República, no antes. 
Se ve que hay muchos priistas interesados en un cambio de dirigentes estatales, a juzgar por los constantes 
rumores que incluyen los nombres de aspirantes que no aspiran, aunque algunos han dicho que en caso de que 
haya oportunidad de ser, pues aceptarían, y también hay otros que sí aspiran y trabajan para ello. 
Pero lo cierto es que como afirma el actual dirigente, Fernando Morales, si se tiene decidido cambiar a la 

dirigencia estatal, esto se haría después del 1 de diciembre. 
Los políticos comen ansias, ya quieren que se tomen decisiones sobre cambios en sus partidos y sobre 
designación de candidatos, y no se dan cuenta de que faltan varios meses para que el proceso electoral local se 
inicie. 
Quien rompió la ley no escrita de “los tiempos políticos” fue el expresidente Vicente Fox, el primer 
presidente surgido del Partido Acción Nacional, a quien haberlo hecho le resultó de maravilla, pues fue 
Presidente de México —muy mal presidente por cierto, aunque buen candidato— y con eso acabó por un tiempo 

con el principio asentado por el dirigente vitalicio de la CTM, Fidel Velázquez, quien alguna vez afirmó que 
“el que se mueve, no sale en la foto”. Pues Fox se movió y salió. 
A partir de entonces se descompuso todo el escenario político del país. Los aspirantes de todos los partidos 
empezaron a alborotar la gallera con años de anticipación, y así nos fue: se adueñó del país una ola de 
rumores y de chismes políticos que lo descompusieron todo. 
Fox, no conforme con haber provocado esa ola de politiquería barata, hizo un llamado a los partidos y 

aspirantes a la presidencia a iniciar su lucha para sucederlo cuando apenas llevaba dos años en el poder, es 

decir, cuando en otros tiempos el presidente apenas estaba afianzándose en el cargo. Lo que es la ignorancia y 
la torpeza política. 
Ya se ha visto que adelantar los tiempos no es bueno, que esos tiempos tienen su razón de ser. Un viejo y 
sabio político nos dijo un día que los tiempos en política son como los tiempos en un parto. Si se adelantan, 
pueden tener consecuencias negativas, y si se atrasan, también. 
Es decir, no son el invento de un político frívolo sino leyes no escritas, producto de la observación del 

comportamiento de quienes participan en estos menesteres. 
Fox no supo, y tal vez todavía no se haya dado cuenta de lo que hizo, pero las consecuencias de su adelanto, 
de su triunfo y de su llamado a iniciar la carrera para sucederlo cuando apenas estaba empezando, 
descompuso políticamente al país y todavía no se encuentra rumbo. 
La maestra Elba Esther Gordillo, dirigente por seis años más del SNTE, dijo lo correcto cuando afirmó 
que no es culpa de los maestros el que hayan llegado a la Secretaría de Educación personajes más 
interesados en buscar ser candidatos a la presidencia que en trabajar en lo que se les había 

encomendado. 
Eso de adelantar los tiempos perjudica mucho al país, a los estados y a los municipios, pero sobre todo a los 
gobiernos constituidos que no rinden lo que deben rendir porque hay funcionarios que andan ocupados en otras 
cosas. 
 ¿Quién para el PRI? 
Los rumores sobre los cambios en el PRI incluyen nombres: Alberto Jiménez Merino, que ya dijo que 
él no aspira porque tiene otros proyectos. Su capacidad profesional lo ubica en un muy buen puesto 
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dentro del gobierno federal, donde además sus conocimientos en materia agropecuaria serían muy 
necesarios y útiles. 
Germán Sierra Sánchez ha sido mencionado también en forma insistente, y aun cuando no ha buscado esa 

posición y nadie se la ha ofrecido, no la rechazaría. Él es un político profesional con trabajo dentro y fuera de 
su partido, ha sido senador de la República en dos ocasiones, diputado federal y diputado local, y también 
dirigente estatal del PRI. Es, pues, un político hecho y derecho y con los pies bien puestos en la tierra, pues ha 
sufrido reveces de los que ha aprendido mucho. 
Alberto Barranco Sánchez, dirigente del Movimiento Territorial en Puebla, sí la quiere y sí la busca. 
Considera que tiene los méritos necesarios para aspirar a dirigir su partido, toda vez que ha sido dirigente 

juvenil y ahora en el Movimiento Territorial ha logrado hacer crecer a esa organización priista en toda la 

entidad, mediante un trabajo intenso que le ha permitido recorrer el estado y tener amigos y conocidos en 
todas partes, con los que mantiene estrecha comunicación para el trabajo partidista. 
Es un joven con la madurez necesaria para hacer un buen trabajo al frente de su partido, y está consciente de 
qué se le puede hacer o se le puede no hacer, y eso indica que tiene oficio y sensibilidad política. No presume 
de “su gente” ni amenaza con “pasarse a otro partido con su gente”, ni habla de su carrera, ni adopta 
poses de gran señor. Es un joven normal, entusiasta y con sensibilidad social. 

Por el momento son los que se mencionan más en los rumores que se han soltado, pero hay muchos otros, 
agazapados o con algo de notoriedad, que están pendientes para dar el salto. Por lo pronto, deben saber que 
no habrá nada hasta diciembre, si es que lo hay. 
La mujer más poderosa del país 
NI DUDA CABE de que doña Elba Esther Gordillo es la mujer más poderosa en la historia del país. 
Doña Marta Sahagún, que no sólo porque su marido Vicente Fox lo dijo, sino porque fue real, 
cogobernó a México durante el primer sexenio perdido de los panistas (se han perdido dos), nunca 

tuvo el poder que tiene Elba Esther. 
Como se acostumbra en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, se convocó a un congreso 
extraordinario para elegir dirigencia nacional, para celebrarse en Rosarito, Baja California, y a la mera hora se 
cambió de lugar al otro extremo del país, en Cancún, Quintana Roo, para que los opositores que ya estaban en 
camino al lejano puerto de Baja California no llegaran a hacer alboroto. 
Los más de 3 mil delegados fueron citados en puntos estratégicos para ser transportados en aviones 

especialmente contratados y llevarlos a la nueva sede del Congreso. 
No sólo logró ser reelegida para estar al frente de la organización sindical seis años más, no sólo lanzó duros 
ataques contra sus adversarios políticos, sino que regañó al que se va y al que andaba en Europa, y dio a 
entender que la reforma educativa no podría prescindir de ella y del sindicato de maestros que dirige desde 
hace más de 20 años. Y además, que ni ella ni el dirigente de los petroleros, ahí presente, aceptarían las 
reformas a la ley laboral, que se meten en la vida interna de sus organizaciones pretendiendo decirles cómo 
deben organizarse y elegir dirigentes. La CTM envió un mensaje felicitando a “La Maestra” y a los maestros. 

Si en la historia de nuestro país encuentra a algún personaje femenino con tanto poder como el que ha logrado 
acumular la Gordillo, háganoslo saber. 
 NOTAS BREVES: La señora Gabriela Moreno Valle Rosas, presidenta del Voluntariado de la 
Secretaría General de Gobierno, hizo un reconocimiento a artistas que participaron en el arranque de la 
campaña Corazón Azul, dentro de la jornada por la paz. Dijo que el coro Cien Voces y la Sinfónica de Puebla 
demostraron, con su actuación en el acto de arranque de la campaña contra la trata de personas, su 
solidaridad con las causas justas. La trata de personas es un delito que ha afectado a mucha gente, la mayor 

parte humilde, y que es necesario atender con la participación de todos. Ya hay leyes con fuertes sanciones 
contra quienes cometen ese delito……Foco amarillo fase dos, se ha encendido en el nuevo hospital regional 
de Izúcar de Matamoros. Se registran ahí más de mil 800 nacimientos por año en promedio. Hay ocasiones —
dice el doctor Hilario Flores García— en que el incremento anual de nacimientos es de 500 aproximadamente, 
pues en 2010 nacieron mil 300; en 2011, 2 mil 800 y este año esa cifra será rebasada. El hospital regional de 
Izúcar no sólo atiende a esa ciudad y sus 70 comunidades, sino que presta atención a municipios cercanos 

como Chietla, Chiautla, Tulcingo y otros, así como a algunas poblaciones de estados vecinos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-221012.php 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*El Señor del placer  
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*Pestilencia en Xilotzingo 
Crean un monstruo. Cuando el gobierno federal encabezado por Ernesto Zedillo –como Presidente de México-
, por chantaje le creó otro tribunal unitario de la judicatura –existía sólo uno en Puebla- a Carlos Loranca 

Muñoz, nunca pensó que al mismo tiempo abriera las puertas a uno de los más corruptos impartidores de la 
ley. El titular del Primer Tribunal Unitario del Sexto Circuito, se ha dedicado a acumular fortuna y fomentar el 
nepotismo en el Poder Judicial Federal. A la sombra del ex gobernador Mario Plutarco Marín Torres, tuvo en un 
puño al estado poblano con sus arbitrariedades. 
Loranca Muñoz, todavía piensa que el ex gobernador –muerto políticamente- lo puede proteger por lo que las 
instalaciones del sexto circuito, además de utilizarlas para sus fructíferos negocios, las emplea para sus 

satisfacciones carnales. El poder que le brinda la magistratura del poder judicial federal, le permite organizar 

sus bacanales privadas en las oficinas. 
Por casualidad en un recorrido reciente a centros nocturnos, el autor de la Entrega, encontró a una amiga de 
hace años. Nos conocimos en este ambiente, cuando su servidor cubría la fuente policiaca. Después de 
saludarnos “Fanny” –nombre artístico- e invitarme a su mesa me dijo “te he leído y sigues en la misma línea. 
No te cansas de la lucha inútil contra los poderosos verdad”. 
Después de responderle que es la clase de periodismo que me gusta, tomó el vaso con licor que estaba en la 

mesa y de un trago acabó con el contenido. Ya sé a qué vienes, quieres que te cuente sobre el juez o 
magistrado o quien sabe que carajos es porque leí algo hace meses que estaba firmado por ti, como siempre 
cuenta conmigo. 
Luego de unos minutos empezó con la historia que no tiene desperdicio. Por cierto acaba de llegar una de las 
compañeras que también le ha prestado servicios. Si quieres detalles la llamamos. Le conteste que más tarde 
primero quería escuchar su versión. 
Antes quiero decirte que es un cliente muy espléndido y por lo tanto tiene caprichos especiales. Le encanta el 

sexo oral del medio día. Como broma las compañeras que hemos acudido a prestar el servicio nos apodamos 
las “Lewinsky”. 
El señor nos llama por teléfono para decirnos que lleguemos a sus oficinas en Ciudad Judicial. El precio pactado 
es de 10 mil pesos por el servicio completo. Dispuesta a hacer el mejor trabajo posible por la paga, sólo pide 
sexo oral en las mismas instalaciones, por lo que es algo de lo más redituable que nos ocurre en este medio, 
porque nos paga a mil pesos el minuto aproximadamente –jajaja-. 

Por supuesto las primeras veces le dije que podía entrar alguien por las actividades de su trabajo, pero 
contestó quien da órdenes en este lugar soy yo y se hace lo que digo. Y es cierto en los minutos que he estado 
en el lugar veo como se cuadran y para todo le contestan “sí señor, sí señor”. 
Luego se unió su amiga a la que no tenía el gusto de conocerla y contó una anécdota similar pero con lujo de 
detalles que en otra ocasión narraremos, lo mismo de sus familiares que tiene incrustados en el poder judicial 
de la federación en una clara muestra de nepotismo puro. 
Reporte del Informante 

Zombie político. La advertencia de los altos mandos del PRI a Mario Plutarco Marín Torres, para que no asome 
la cabeza por lo menos hasta el próximo año, se la paso por el arco del triunfo el ex gobernador, quien no sólo 
ha empezado a exhibirse en público si no que pretende pugnar por poner a gente suya en la presidencia estatal 
del partido tricolor. El costo por la osadía podría ser alto para quien piensa que ya le perdonaron las cochinadas 
de su sexenio. 
Plutarco Marín, aprovecha los días domingos para convocar a sus seguidores y otros no tanto pero cono 
intereses mutuos para jugar la clásica cascarita de futbol en su cancha privada de su casa por el rumbo de 

Xilotzingo. Propios y extraños se quedarían atónitos al comprobar los personajes que acuden al llamado del ex 
gobernador de Puebla. 
Llegan al partido futbolero la gente menos esperada, La Entrega comprobó con las placas de las camionetas 
que entran a las instalaciones, quienes, después de la práctica deportiva escuchan con atención los planes de 
Mario Plutarco, con respecto al futuro político. El ex gobernador cree que con el regreso del PRI a los Pinos, 
volverá por sus fueros, situación totalmente falsa, porque no está considerado en los planes. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*La mala imagen del Congreso es nacional  
*Evitan exámenes a personal de confianza 
Con lo que ayer dijo la diputada federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Roxana Luna, que al 

Congreso del Estado de Puebla lo ha convertido el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en su oficialía de 
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partes, es una prueba de que la mala imagen de los diputados locales ya es a nivel nacional. 
Inclusive, la legisladora señala que el mandatario controla a los 41 diputados de los siete partidos políticos ahí 
representados, que son el PAN, PRI, PRD, PT, PANAL, PVEM y PMC. 

Claro que no faltaba que la legisladora nos lo viniera a decir, pues es del dominio público que efectivamente, el 
gobernador tiene en los diputados a sus corderitos. 
Y es que el comentario de la perredista fue a raíz de que el diputado Néstor Gordillo fue nombrado miembro de 
la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión. 
Es sabido que Néstor Gordillo es muy amigo de Moreno Valle Rosas, por lo que el haber quedado como parte de 
esa Comisión hace ver que presionará directamente para pelear mayores recursos federales para su amigo el 

gobernador. 

Es cuando la legisladora federal declara que allá (Congreso de la Unión) no es como acá (Congreso local), que 
todo lo tiene controlado el mandatario. 
Por lo tanto, los 41 diputados locales de Puebla deben sentirse orgullosos de que su entreguismo al gobernador 
ya tiene fama nacional. 
Es más, es de esperarse que siga igual en este tercer período ordinario de sesiones y el próximo año. 
Primero mandó en el Congreso con Nueva Alianza al ser nombrado presidente de la Gran Comisión, Guillermo 

Aréchiga Santamaría, al que le prometió ser senador y después ya no le cumplió. 
Después llegó a ese cargo el PRI, con José Luis Márquez Martinez, quien dejó el puesto para irse de diputado 
federal y le tocó el turno al priísta, Edgar Salomón Escorza, ya no como Gran Comisión, sino como Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso. 
Los tres legisladores fueron cortados por la misma tijera. 
Sumisos al gobernador. 
De 40 iniciativas, 26 fueron enviadas por el ejecutivo estatal y aprobadas, el resto en la “congeladora”. 

Ahora, para 2013 llega el PAN al liderazgo del Congreso. 
Quien se perfila para el cargo es el diputado cuestionado por la reforma electoral aprobada el 3 de septiembre 
pasado, Mario Riestra Venegas. 
Por lo que puede decirse, PAN de lo mismo. 
Ahí están. 
Los 41 diputados que pasarán a la historia como los peores en las legislaturas del Estado. 

LAS DIFERENCIAS DE TRATO 
Uno de los responsables de la preparación de los nuevos policías estatales desde la academia hasta los 
exámenes y pruebas de confianza, sin darse cuenta, hizo el comentario de que a ellos, los que están en cargos 
de confianza –valga la redundancia- están fuera de que les hagan las pruebas. 
Se queja del bajo salario que reciben todos ellos y todavía que les hagan la prueba de confianza, como que no 
les cae muy bien. 
De ahí que queda al descubierto cómo está la situación. 

A los efectivos de los cuerpos policiacos los exámenes son obligatorios y rigurosos, menos a todos los que 
desempeñan un puesto de segundo y tercer nivel. 
De ahí, que en algunas ocasiones han surgido declaraciones de que hasta al mismo Secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, pase la prueba y todos sus subalternos. 
Pues de que privilegio gozan. 
Se entiende que son servidores públicos. 
Como tales deben ser tratados por igual. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Definen nuevo consejo IEE; Lazcano va por presidencia 
Dalhel Lara, Fidencio Aguilar, Olga Lazcano, Paul Monterrosas, Víctor Cánovas, Gustavo Garmedia y Guadalupe 
Esquitín, son los siete consejeros amarrados para integrar el Instituto Estatal Electoral de Puebla. 

De acuerdo con el reparto de posiciones, el PAN ya definió sus cartas (Fidencio y Lazcano). 
El PRI sólo determinó una de las dos que le correspondieron (Monterrosas) y queda pendiente el segundo lugar 
que se disputa entre José Luis Martínez y Juan Carlos de la Hera Bada, una vez que el primero (director de 
docencia del Tribunal Estatal Electoral) cuenta con el respaldo del grupo de Jorge Estefan Chidiac, mientras el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-22/mirador
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segundo respondería a los intereses de la dirigencia local, encabezada por Fernando Morales. 
La cuota del gobernador Rafael Moreno Valle se encuentra ya representada por Dalhel Lara, Víctor Cánovas, 
Gustavo Garmendia y Guadalupe Esquitín. Sólo faltaría una posición que se mantiene en el hermetismo, 

aunque se supo que sería eminentemente ciudadano. 
Trascendió que la presidencia del IEE recaería por vez primera en una mujer y que tal perfil lo cubriría Olga 
Lazcano, quien actualmente es consejera electoral, antropóloga de la UDLA y mantiene relaciones “aceptables” 
con el panismo y el morenovallismo. 
El escándalo mediático de la postulación de Cánovas y andarse promoviendo antes de tiempo como próximo 
presidente del consejo del IEE habrían sido los factores que lo dejaran solo como un integrante más del 

organismo. 

Los amarrados 
Fidencio Aguilar es académico de la UPAEP, actual consejero electoral y representará los intereses de la 
derecha. 
Olga Lazcano es investigadora de la UDLA, se desempeña como consejera electoral y mantiene su posición de 
equilibrio en el PAN y operadores del góber. 
Paul Monterrosas, consejero electoral y personaje que siempre ha sido señalado de responder a los intereses 

del PRI. Es su cuota. 
Dalhel Lara, funcionaria del actual IEE y personaje ligado desde el sexenio de Melquiades Morales al llamado 
“Grupo Finanzas”. Se le ubica como la posición del poderoso subsecretario de Egresos, Eduardo Tovilla, para 
llevar el control del presupuesto del IEE. 
Víctor Cánovas, nayarita, ex coordinador de acarreados para Moreno Valle, ex asesor del polémico gobernador 
de Tlaxcala, Héctor Ortíz Ortíz. Prianista. 
José Gustavo Garmedia, amigo personal del gobernador e integrante del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública del gobierno del estado. Su posición. 
Guadalupe Esquitín, concesionaria de radio en Xicotepec de Juárez y tesorera del DIF estatal. La mano electoral 
de Martha Érika Alonso. 
La disputa 
Entre José Luis Martínez López y Juan Carlos de la Hera Bada saldrá la otra posición del PRI en el IEE. Al 
primero lo propuso el CEN del PRI, por la vía de Pedro Joaquín Coldwell y el auspicio de Jorge Estefan. El 

segundo responde a los intereses del zavalismo y moralismo. 
La incógnita 
El 9 pasajero será ciudadano, dicen. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9286&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El oscuro caso de DIS 

Rápidamente, la empresa Digital Identification Solutions (DIS) se ha convertido en una de las favoritas de la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Se trata de una trasnacional cuya representación para América Latina se ubica en la ciudad de Querétaro, en el 
Parque Industrial Benito Juárez. 
Es parte de un enorme consorcio con sede en Alemania y con fuerte presencia en Europa, Medio Oriente, la 
región Asia Pacífico (Singapur), China y por supuesto, los Estados Unidos. 

Se especializa en los negocios de Identificación y Sistemas de Seguridad desde 1988. 
Prácticamente desde el inicio del actual sexenio, DIS le ha vendido al gobierno del estado los módulos para la 
realización de los gafetes de identificación de los trabajadores al servicio del estado y los sistemas de seguridad 
y acceso a las distintas dependencias. 
Sobre todo, los modelos XID 9300 y XID 9330, considerados como los de mayor alcance y eficiencia dentro de 
la oferta de productos de la empresa y por lo tanto, se 
encuentran entre los más caros. 

DIS se hizo acreedor, de manera directa, de un contrato anual de prestación de servicios, que incluye, más allá 
de la venta de los equipos, el suministro de consumibles, la capacitación al personal para su uso y los procesos 
de mantenimiento y reparación que se requieran para el óptimo funcionamiento y operación de los mismos. 
Así operó en el 2012 y ya se tiene todo listo para que un contrato similar se le adjudique para el próximo año. 
Hasta aquí todo bien. 
El problema es que, como en toda historia, en esta existen algunos puntos oscuros que, otra vez, contradicen 
el discurso oficial en el tema de la transparencia y la honestidad con las que se dispone del dinero del erario. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9286&Itemid=70
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Un personaje central en esta historia es el marinista Gustavo Fernández Cortés, quien en la pasada 
administración fungió como Director de Enlace Institucional de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria y que 
actualmente se desempeña como Subsecretario de Administración en el gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Sí, la auténtica mano derecha de Cabalán Macari Álvaro, único amo y señor de los dineros en Puebla. 
Fernández contactó con Ismael Almada, en ese entonces Gerente General de DIS en Querétaro y quien desde 
enero pasado funge como Gerente de Ventas y Marketing para América Latina, en las oficinas del consorcio 
ubicadas en Miami, Florida. 
El marinista se hizo pasar por un “empresario poblano” interesado en la distribución exclusiva para el estado, 
de los productos que maneja DIS. 

Con mentiras, cerró una cita en Puebla con el representante de la empresa. 

Cuando llegó, grande fue su sorpresa al ver que llegaban por él 4 personas vestidas de traje, en una Suburban 
y que el lugar del encuentro no sería una oficina o algún restaurante, sino Casa Puebla, la residencia del 
gobernador del estado. 
Ahí se encontraba ya Fernández Cortés, para darle la bienvenida e introducirlo a la residencia, en donde ya lo 
esperaban para desayunar, el mismísimo gobernador Moreno Valle y el poderosísimo Secretario de 
Administración. 

Después de la obligada disculpa por haber falseado su identidad, Fernández procedió a la formalidad de las 
presentaciones y a poner sobre la mesa un muy interesante esquema de lucrativos beneficios mutuos, en el 
que, sobra decirlo, todos estuvieron de acuerdo en seguir al pie de la letra. 
El acuerdo fue el siguiente: 
El compromiso del gobierno estatal de otorgar directamente  contratos anuales de compra de equipos, 
consumibles y programas de mantenimiento y capacitación a DIS, a cambio de que la empresa se 
comprometiera a dar el precio directo de fábrica para eliminar intermediarios. 

Con un pequeño detalle adicional: DIS se comprometió a devolver por fuera el porcentaje que normalmente le 
da a ganar a sus distribuidores más un 5% adicional. 
¿Cómo? 
A través de uno de los despachos de asesoría propiedad de Gustavo Fernández Cortés. 
Sí, los mismos que fueron contratados en campaña por el ex candidato priista al gobierno del estado, 
JavierLópez Zavala, para darle forma a su propuesta de e-gobierno. 

DIS lo contrata, en teoría para recibir asesoría alguno de sus procesos internos, pagando este porcentaje 
pactado de manera puntual y supuestamente sin dejar huella. 
Así, en los registros oficiales queda asentada una operación aparentemente legal, en donde el gobierno del 
estado no sólo no compra caro, sino a un precio muy por debajo del precio del mercado. 
Brillante ¿no? 
Es más, este eficiente esquema de negocios sería perfecto e indetectable si a Gustavo Fernández no lo 
traicionara su monumental ego y no se fuera de la boca contando sus increíbles hazañas con todo aquel con el 

que tiene alguna relación. 
Y las que faltan… 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9282&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Contraofensiva del sindicalismo corrupto 

El fin de semana quedó confirmado que se necesita mucho más que alternancia federal o iniciativas preferentes 
en el Congreso de la Unión para modificar o siquiera intentar acabar con el statu quo del sindicalismo corrupto 
mexicano. 
En sus respectivos Congresos gremiales, tanto Elba Esther Gordillo como Carlos Romero Deschamps fueron 
reelectos –por enésima ocasión y quizás de manera vitalicia- para seguir liderando sus respectivas centrales 
sindicales, que por cierto, son las de mayor número de afiliados en nuestro país: el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana 

(STPRM). 
El mensaje es una clara advertencia para el nuevo gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto: La Reforma 
Laboral puede tener todas las innovaciones que se quieran, menos intentar promover la eliminación de los 
privilegios con que cuentan las centrales sindicales en México y sus millonarios líderes. 
De hecho, en la reunión del gremio magisterial, el invitado de honor fue justamente el líder del sindicato 
petrolero, para dejar evidente que no permitirán que ningún gobierno se meta con sus intereses. Y más aún, 
los gritos e improperios que soltó Elba Esther Gordillo son una velada amenaza para Peña Nieto, si es que 
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quiere jubilarla obligatoriamente, como algunos llegamos a pensar (ingenuamente) que podría ocurrir para que 
el nuevo Presidente se liberara del desprestigio que le atrae la sempiterna lideresa de los maestros del SNTE. 
No. Elba Esther Gordillo no solo no se jubila, sino que es reelecta al menos por seis años más. Y también el fin 

de semana hizo exactamente lo mismo Carlos Romero Deschamps, millonario líder de los petroleros en México 
(de quien se conocen sus andanzas en su yate en las aguas del Caribe mexicano o las de sus hijos, quienes 
viajan a todo lujo por todo el mundo o alguno de ellos posee un automóvil Ferrari…). 
¿Qué reacción tendrá Peña Nieto y su gobierno? Muy simple… Absolutamente ninguna. Tanto el SNTE como los 
Petroleros fueron de los sindicatos que apoyaron su campaña con recursos, movilizaciones y mapachadas. Sí, 
exactamente igual que en los tiempos gloriosos del PRI-Gobierno. 

Por lo tanto, la Reforma Laboral quedará mocha en el tema de la transparencia sindical, así sin más. Ese es el 

acuerdo y Peña Nieto lo tendrá que cumplir. Los gritos de Gordillo y la elegante camaradería de Romero 
Deschamps lo confirman. 
Y tampoco crea, amigo lector, que lo anterior significa que el PAN y el PRD son los paladines de la democracia 
sindical y que ellos lucharán a muerte porque la Reforma Laboral incluya la modificación de los privilegios del 
sindicalismo charro en nuestro país. 
Para nada. 

En primer lugar, los cínicos panistas ahora gritan y vociferan contra Elba Esther Gordillo y su nefasto actuar… 
pero no dijeron absolutamente nada cuando en 2010, el PANAL, de propiedad del SNTE y Gordillo, fue en 
alianza con el PAN en varios Estados de la República. Entonces yo no escuché ni leí que Elba Esther Gordillo 
fuera lo perversa y malvada que es ahora. Jamás escuché que en 2010 el hoy valiente crítico Senador Javier 
Lozano Alarcón dijera nada contra la lideresa vitalicia del SNTE (y mucho menos cuando era del PRI y lanzaba 
feroces ataques al entonces presidente Vicente Fox). 
Y lo mejor: Quiero ver que los panistas poblanos, tan tenaces críticos de la corrupción sindical encabezada por 

Gordillo-SNTE, estén en contra de la alianza que planea el Gobernador Rafael Moreno Valle entre el PAN, PRD, 
partiditos de izquierda y desde luego el PANAL, para contender en las elecciones locales de 2013. Quiero ver a 
los machitos panistas que hoy trinan contra la Gordillo y su mafia ponérsele al brinco a Moreno Valle el año 
entrante. 
Esa es la triste realidad del PAN poblano: Unos auténticos títeres miedosos (y convenencieros). 
Y el PRD que tampoco se ande curando en salud. Hoy panterean que no permitirán que la Reforma Laboral 

pase como la quiere el PRI y que lucharán a muerte por la transparencia y democracia sindical… pero con ellos 
ya también cabildean al menos dos centrales de trabajadores igual de corruptas y con líderes charros 
sempiternos: Se sabe que Francisco Hernández Juárez (líder de los telefonistas desde hace treinta y tantos 
años) y Martín Esparza (corruptazo líder de los electricistas) ya buscaron el padrinazgo de Andrés Manuel López 
Obrador (sí, el enemigo de la corrupción) para que los partidos de izquierda no se metan con las canonjías 
sindicales. 
En resumen: El PRI no se meterá con los sindicatos –ni SNTE, ni petroleros, ni CTM, ni ninguna central de 

burócratas- porque no se va a meter con sus apoyos; el PAN que no escupa al cielo porque cuando le ha 
convenido se ha aliado con Elba Esther Gordillo y en Puebla hará lo que ordene Moreno Valle; y el PRD y 
partiditos de izquierda presionados por López Obrador (el campeón de las luchas contra la corrupción) no se 
meterán contra telefonistas ni electricistas, quienes financian a MORENA. 
Total: Todos son la misma apestosa materia fecal (mierda, pues). 
Así que en un par de semanas quedará aprobada una Reforma Laboral absolutamente light. 
Por cierto, hasta los empresarios (Coparmex y CCE) ya dijeron que la Reforma tiene que salir como la promovió 

la Cámara de Diputados (¡!). O sea: Que no se toque a los sindicatos con tal de que se apruebe el outsourcing, 
el pago por horas y los Contratos temporales, viejas luchas del empresariado explotador. 
Entonces… ¿Ustedes creen que la Reforma Laboral promovida por los partidos se meterá con los sindicatos y 
corruptos líderes? ¡De güeyes! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9285&Itemid=72 

 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

 En política lo que parece es, y FMP ya no parece el favorito 
 Policías estatales golpean, asaltan y abandonan a periodistas 
 Que vienen más recortes de personal en el gobierno estatal 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9285&Itemid=72
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 Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández al CEN del SNTE 
En el mundo de la política, las actitudes de los actores dicen a veces más, mucho más, que sus 
palabras. Y eso es precisamente lo que ocurre con la actitud de Fernando Manzanilla Prieto de 

mantenerse en la administración pública estatal, pero sin el brillo que la acompañó durante los primeros 
18 meses; o con la actitud de su cuñado, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que se muestra más 
afable con su secretario de Infraestructura y con su secretario de Salud que con su secretario general 
de Gobierno en la puja por la nominación a la alcaldía poblana. 
Oficial, y oficiosamente, los tres siguen siendo los aspirantes del grupo político de Moreno Valle para 
hacerse de la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, pero en la praxis Fernando 

Manzanilla se ha retraído, a diferencia de José Antonio Gali Fayad y Jorge Fouad Aguilar Chedraui, que 

se muestran confiados y echados para adelante. 
Si bien el secretario general de gobierno ha reactivado apariciones públicas y carruseles 
radiofónicos, y retomado sus jornadas de lectura y por la paz en colonias populares y juntas auxiliares, lo 
cierto es que el ánimo de Manzanilla y algunos de sus principales colaboradores y operadores 
políticos se percibe diferente, con menos entusiasmo del que había antes de que comenzaran a correr las 
versiones sobre sus desencuentros con el gobernador y su posible salida del gabinete estatal. 

Y aunque el secretario general de Gobierno ha salido al paso de estas versiones, tachándolas de 
rumores de medios traviesos, su actitud frente a la posibilidad de convertirse en el candidato de una 
coalición de partidos a la presidencia municipal de Puebla fluctúa entre la prudencia y la 
ambigüedad, pasando por la incertidumbre. 
Talante muy distinto al exhibido por el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali, en sus 
apariciones públicas, recorridos de obras, giras de trabajo, entrevistas de prensa o en redes sociales. O al que 
muestra el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, en sus campañas para evitar el cáncer de 

mama, a través de mastografías gratuitas, y jornadas de atención ciudadana para ofrecer sus servicios 
médicos o practicar cirugías de cataratas, con el apoyo y cobijo de la presidenta del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso. 
La interpretación de que Moreno Valle y Manzanilla no están distanciados sino que mantienen esta 
estrategia para confundir y obtener información relevante de sus adversarios políticos, jugando al policía malo 
y policía bueno, no se sostiene en los hechos. 

Las evidencias de que el secretario general de Gobierno dejó de ser la prioridad número uno del 
mandatario estatal y que ahora esta posición la tienen su secretario de Infraestructura o su secretario de 
Salud, se multiplican todos los días en los dichos de columnistas y comentaristas políticos de radio y 
televisión, en gacetillas de prensa y fotos de portada de periódicos y medios bajo la órbita de la Dirección de 
Comunicación Social del Ejecutivo estatal. 
La permanencia de Manzanilla en la contienda interna es más simbólica que real, más de forma que 
de fondo. Pura pantalla, pues. 

Esta simulación también genera confusiones dentro y fuera del grupo morenovallista, como aquella 
que sostiene que Manzanilla seguirá hasta el final, ahora con el respaldo de El Yunque. 
Una cosa es que los dirigentes yunquistas y grupos panistas tradicionales manifiesten más simpatía por 
el cuñado del gobernador que por Gali Fayad o Aguilar Chedraui, y otra muy diferente que en la 
contienda interna éstos vayan a respaldarlo en aras de impedir que los favoritos del gobernador del estado se 
hagan de la nominación a la alcaldía de Puebla. 
En realidad, los yunquistas y panistas tradicionales buscarán que uno de los suyos como Francisco 

(Franco) Rodríguez Álvarez o Pablo Montiel Solana se quede con la candidatura a la presidencia 
municipal de Puebla antes que el secretario general de gobierno. 
Y si no, al tiempo. 
EN CORTO 
La noche del sábado, los periodistas Jesse Brena García y Gerardo Rojas González, de Milenio Puebla y 
e-consulta.com, fueron levantados, golpeados y asaltados por policías estatales, y más tarde 

abandonados en un lote baldío en las inmediaciones de Ciudad Judicial. 

Los hechos ocurrieron al filo de las 22:30 horas, cuando ambos compañeros se encontraron en el cruce de 
la 16 de septiembre y boulevard Las Torres para ir a cenar. 
Jesse Brena y Gerardo Rojas fueron detenidos, subidos a la batea de una camioneta de la Policía 
Estatal, vejados, golpeados y despojados de sus carteras, celulares y otras pertenencias, y 
posteriormente tirados cerca de Ciudad Judicial. 
La agresión y el asalto de que fueron víctimas quedaron asentados en la averiguación previa 

5877/2012 por el delito de abuso de autoridad, robo y otros que resulten, interpuesta ante la agencia centro 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/niega-manzanilla-prieto-salida-de-la-sgg
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/niega-manzanilla-prieto-salida-de-la-sgg
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/policias-levantan-y-roban-a-2-reporteros-de-e-consulta-y-milenio
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del Ministerio Público de esta ciudad. 
*** 
Tómelo con reserva, pero una fuente confiable asegura que a finales de año habrá un nuevo y drástico 

recorte de personal en el gobierno del estado y que los más afectados serán los trabajadores 
sindicalizados de base. ¿Y así pretenden ganar los comicios locales del año entrante? 
*** 
Los ex dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, 
lograron colarse al Comité Ejecutivo Nacional de esta organización sindical en el último Congreso Nacional 
efectuado en Cancún. 

Eric Lara fue electo como integrante del Colegiado Nacional de Asuntos Laborales, junto con José 

García Mora y Juan Espinosa; y Cirilo Salas como miembro del Colegiado Nacional de Desarrollo 
Educativo, Cultural y Superación Profesional. 
El Colegiado de Asuntos Laborales es la tercera cartera más importante en la estructura sindical del 
SNTE, después de Organización y Finanzas. 
*** 
Este sábado en la hacienda de Pastejé, en el estado de México, se reunieron los miembros del grupo La 

Amistad con el presidente electo Enrique Peña Nieto y algunos de sus más cercanos colaboradores 
como Luis Videgaray Caso. 
A la comida convocada por Carlos Peralta Quintero asistieron además de Peña y Videgaray, el presidente de 
la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el 
Senado, Manlio Fabio Beltrones Rivera, y los empresarios Carlos Slim y su yerno Arturo Elías 
Ayub,Jaime Camil, Olegario Vázquez Raña y Víctor Sarquís. 
De Puebla acudió José Chedraui Budib, quien por cierto estuvo sentado con Luis Videgaray, Arturo Elías, 

Jesús Murillo y Jaime Camil. 

 
José Chedraui, Luis Videgaray y Arturo Elías en la comida del grupo La Amistad, en Pastejé, Estado de México. 
*** 
Simón dice: 
“Esfuérzate por mantener las apariencias que el mundo te abrirá crédito para todo lo demás.” 

Winston Churchill (1874-1965) Político británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/) 
 
Gobierno caprichoso y dominante 
La gestión del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas (2011) inició al mismo tiempo que 
aparecieron los internautas dispuestos a devorar a los políticos, con las consecuentes funciones 
digestivas. 

Sí, me refiero a los nuevos críticos de las redes sociales que ven el éxito económico de los servidores públicos 
con recelo y desconfianza debido, entre otras razones, muchas de ellas contundentes, a que la mayor parte se 
ha enriquecido mediante el uso “racional y sustentable de la corrupción institucionalizada” (vaya eufemismo). 
Contra ese digamos que fenómeno nacional (el de los internautas) se enfrentan todos los políticos incluido el 
gobernador poblano, un hombre de buen vivir, costumbre que practica con éxito desde antes de que ingresara 
a los áureos espacios de la burocracia selectiva. Rafa es pues un político que cuenta con varios pluses pero 
que, sin embargo, tiene un problema grave: le cuesta trabajo comunicarse con los gobernados porque es poco 

afecto a los tradicionales “baños de pueblo”. Prefiere dedicar la mayor parte de su tiempo a cultivar a los 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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factores del poder fáctico, los cuales –él lo supone– podrían ayudarlo a convertirse en una de las alternativas 
para gobernar al país. 
Aparte de las distintas expresiones en su contra –testimonios que parecen difíciles de asimilar por quienes 

forman su círculo íntimo o burbuja de poder–, Rafa parece una de las reencarnaciones de John F. Kennedy y al 
mismo tiempo producto profesional de las enseñanzas de Milton Friedman: en el primer caso sin Marilyn 
Monroe, y en el segundo sin el Premio Nobel de Economía y, obvio, sin el talento economicista. 
De pobres a ricos 
¿Usted cree que Moreno Valle sea un político de prosapia? 
Yo digo que sí lo es debido a que le anteceden dos generaciones de familiares consanguíneos que labraron su 

arribo al jet set (que es un estatus social) igual que lo hicieron algunas de las familias famosas salidas de la 

pobreza lacerante para formar los capitales que más tarde les permitieron integrarse a las élites del dinero. Por 
ejemplo, los Rothschildn cuyo pie de cría nació precisamente en uno de los guetos más pobres del siglo xviii. Y 
discúlpeme el lector el parangón que, aunque exagerado, es válido sólo por el origen de ambas familias 
distantes en el tiempo y desde luego en la forma. 
El clan judío que menciono tuvo su origen en Frankfurt. Y el éxito del primer miembro de esta estirpe 
financiera, se debió a su vocación por servir a los integrantes de la monarquía y desde luego a la gente 

económicamente poderosa, riquezas que se acrecentaron gracias a la honradez y eficacia de Mayer Rothschild, 
pie de cría de una de las grandes fortunas actuales cuya tradición data de aquel siglo. Dicen sus 
biógrafos**,que en 1795 Mayer era el ciudadano alemán que pagaba más impuestos que nadie. Que sus 
descendientes, además del dinero, heredaron la visión comercial y las habilidades financieras de este icono 
que, igual que el rey Midas, trascendió al tiempo porque convirtió en oro lo que tocaron sus manos, 
extremidades que bien pudieron ser réplicas de una jamsa, amuleto de los judíos y talismán de los árabes. O 
para no ser tan esotéricos diré que fue el encuentro afortunado de las neuronas que se unen para desarrollar la 

inventiva y la genialidad que suele distinguir a los triunfadores, sino es que sabios. 
La cuna de Rafael no fue ningún gueto, pero sí la vida modesta y de trabajo de sus ascendientes, empezando 
por la bisabuela que, según cuenta la historia familiar, decidió sacrificarse para que el mayor de sus hijos 
pudiera estudiar con el fin de eludir las penurias que le deparaba el destino hasta esos días compartido con 
miles de poblanos marginados del progreso. Así ocurrió y el hijo beneficiado llegó a convertirse en médico 
militar, profesión y uniforme que le pusieron en bandeja de plata el conveniente matrimonio con Lucina Suárez, 

parte de una familia de rancheros acaudalados. Junto con ello le llegó al general la oportunidad de adquirir las 
alas que permitieron volar para nunca más arrastrarse. El abuelo de Moreno Valle alcanzó la cumbre y desde 
esa cúspide dirigió las campañas financieras de sus hijos. 
Al padre de Rafael Moreno Valle Rosas le tocó disfrutar la época de oro del mílite y galeno, o sea su progenitor. 
Gracias a ese estatus y relaciones personales pudo codearse con la crema y nata de la política nacional, 
entonces ligada a los grandes negocios auspiciados por el gobierno, espacio que procreó personajes como 
Carlos Hank González –por citar al más conspicuo de aquella época. En su calidad de beneficiario de ese 

digamos que embrujo, Rafael hijo (II) decidió que Rafael nieto (III) se dedicara a la producción y manejo del 
dinero. Empero, el problema surgió cuando Moreno Valle Rosas se mostró más interesado en la herencia 
política del abuelo, dote mezclada con el ejemplo financiero que finalmente lo convirtió en un gobernante sui 
generis, tanto por su estilo empresarial como por sus anhelos de poder político y económico. 
El conquistador del poder 
Sus amigos definen a Rafael III como un adalid imbatible cuyo objetivo es el éxito. Si para cumplir con esa 
meta es necesario sacrificar a uno o más de sus generales, se coloca en su rostro la más seductora de las 

sonrisas con la intención de dar ánimo al mártir. Y cuando la situación lo amerita suele ser implacable, sobre 
todo si se trata de aplicar castigos que van desde la ley del hielo hasta la persecución legal. Hete ahí su pleito 
con Ricardo Henaine, confrontación que entre los morenovallistas incrementó el respeto hacia su líder. Y 
también están sus diferencias con la prensa que él juzga incómoda y por ende sujeta a sus venganzas 
personales y reacciones gubernamentales cismáticas. 
Moreno Valle Rosas nos ha demostrado que es un político pragmático. Por ese su pragmatismo decidió romper 

con el pri, acción en la que se llevó de corbata a sus ex correligionarios con más o menos cierta 

representatividad dentro del sector románticamente llamado “clase política”. No reparó en que por crecer bajo 
su protección debía lealtad a quienes lo impulsaron, todos ellos con la filiación partidista de la que después 
renegó justificándose con el affaire protagonizado por Mario Marín Torres y Kamel Nacif Borge (asunto Lydia 
Cacho). Por ello, lo que para unos fue traición y para otros una especie de oportunismo electoral, para él y su 
equipo resultó una necesaria maniobra de sobrevivencia política. 
Destino y desatino 

“Si buscas resultados distintos, no hagas siempre lo mismo”, dijo Albert Einstein. Y casualmente Moreno Valle 
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siguió esta recomendación para cambiar su destino que parecía haber llegado a su fin cuando el entonces 
gobernador Marín desconoció el trato que ambos habían hecho, pacto que incluyó la candidatura priista al 
Senado de la República, misma que al final se le dio pero por parte del pan cuya directiva tuvo que apechugar 

la indicación de Felipe Calderón, y éste a su vez la petición de Elba Esther Gordillo, tutora política de Moreno 
Valle. (Como verá el lector, la democracia partidista en una de las manifestaciones de su a veces 
incomprendido “realismo mágico”.) 
Meses después, el mismo destino le hizo a Rafael III una mala jugada cuando Enrique Peña Nieto ganó la 
presidencia de México para, junto con el PRI, ejercer el poder nacional casi absoluto. Y aquí debemos 
preguntar: 

¿Qué hará Moreno Valle para negociar con los priistas eliminados por él, unos sometiéndolos a una “purga”, 

otros convirtiéndolos en desempleados y no pocos metiéndolos al sótano del desprestigio? ¿Cómo evitará la 
venganza electoral de los miles de despedidos sin más explicación que su manifiesto priismo? ¿Qué reacción 
tendrá el sector de la prensa declarada por él como su enemiga, sólo porque lo criticó, en algunos casos con 
cierta saña? 
La lógica permite suponer que el final de esta historia tendrá facetas y consecuencias por demás interesantes. 
Una de ellas será la protagonizada por los internautas, misma que cambiará el esquema morenovallista 

inspirado por la estrategia mediática de Enrique Peña Nieto. En este caso Rafael III corre el riesgo de ser 
devorado por las redes sociales con las consecuentes funciones digestivas. Lo curioso o paradójico, usted dirá, 
es que cualquier cosa que haga lo pondrá en la balanza del escrutinio popular, grupos y personas que ya le 
empezaron a levantar la ceja, precisamente por su estilo caprichoso y dominante con el cual hasta ayer 
gobernaba a los poblanos. 
*Artículo publicado por la revista Réplica en circulación; forma parte del libro La Puebla variopinta próximo a 
publicarse 
**Lottman, Hebert. The Rothschild. The Great Banking Dynasty Through Two Turbulent Centuries. Ed. Tusquets, 
1996. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/gobierno-caprichoso-y-
dominante?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Felipe Calderón: entre Londres y la OEA 
Si alguien está pensando que Felipe Calderón Hinojosa se irá a su casa acabando su sexenio, es muy 
probable que esté cometiendo una equivocación. 
Fuentes muy cercanas al mandatario afirman que, a sus 50 años de edad, el todavía presidente de México se 

ve con todo el vigor y la fuerza para seguir adelante en su carrera política. 
Ya lo fue todo, o al menos todo lo que un hombre de poder puede ser en este país, pero todavía hay más, 

mucho más, en su horizonte. 
Animal político, enamorado del poder y sus beneficios, Felipe Calderón no es un individuo que esté 
analizando jubilarse tras entregarle el mando al priísta Enrique Peña Nieto. 
Adicionalmente, el saldo trágico de su gobierno –que según los cálculos cerrará con 60 mil muertos, 
producto de una guerra necesaria pero pésimamente gestionada contra el narco-, lo harán vulnerable desde 
el punto de vista político y, tal vez, jurídico. 
No es ningún secreto que organizaciones de derechos humanos y entidades no gubernamentales a nivel 

nacional e internacional, intentarán llevarlo a tribunales mediante acusaciones de crímenes de lesa 
humanidad. 
Procedan o no los procesos, serán motivo suficiente para al menos quitarle el sueño. 
Por eso, Felipe Calderón no sólo busca desesperadamente trascender a través de su esposa, la 

señora Margarita Zavala, a quien ya impulsa o para encabezar el Comité Ejecutivo Nacional del PAN o 
como candidata a la Presidencia de México en 2018. 
Un acuerdo con Peña Nieto, desde antes de la elección del pasado 1 de julio, le estaría asegurando 

la Embajada de México ante Gran Bretaña e Irlanda del Norte, con sede en Londres. 
Uno de los lugares más seguros –diplomática, política, jurídica y físicamente- del mundo y al que, en su 
momento, fue enviado el ex titular de la PGR Eduardo Medina Mora por idénticas razones. 
Un cargo al que el actual presidente llegaría una vez que el gobierno de Peña Nieto empiece a generar sus 
primeros resultados. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/gobierno-caprichoso-y-dominante?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/gobierno-caprichoso-y-dominante?category_id=62
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Una clara expresión, sí, de los pactos al más alto nivel y de una relación que ya era estupenda pero que en 
las últimas semanas llegó a niveles nunca antes vistos: ¿o qué decir del gran pequeño detalle de prestarle 
al mexiquense el avión presidencial para su reciente gira por Alemania, Gran Bretaña, España y Francia? 

Después de todo, no sería la primera, y seguramente tampoco la última, vez que un ex jefe del 
Ejecutivo mexicano sea designado por su antecesor como embajador del país en el extranjero. 
Pero eso no es todo: hombre, sin duda, visionario, Felipe Calderón no se confía. Sabe que en política, las 
cosas no suceden hasta que suceden. 
Tal vez por eso se le ha visto últimamente tan interesado en la OEA, la Organización de Estados 
Americanos cuyo Consejo Permanente, por cierto, preside México hoy a través de Joel Antonio 

Hernández García. 

Calcula que le alcanza para, en su momento, ser el relevo de secretario general, el chileno José Miguel 
Insulza, un tema que Felipe Calderón no olvidó cabildear en su gira del pasado mes de septiembre 
por Nueva York y Washington, lugar este último donde se encuentra la sede de la OEA. 
El último antecedente al respecto es el del Dr. Luis Ernesto Derbez, actual rector de la UDLAP, quien casi al 
final del sexenio de Vicente Fox, ya como secretario de Relaciones Exteriores –ante lo fue de Economía-, 
intentó, sin éxito, encabezar al organismo regional más antiguo del mundo. 

Evidencias de que Felipe Calderón no es un político que se ve inactivo a corto plazo, ha habido por 
montones. 
Ahí está, por ejemplo, el hiperactivismo en torno a Margarita Zavala. 
Pero, de hecho, desde la campaña de Josefina Vázquez Mota, quien sigue resentida con él y sin perdonarle lo 
que ella llama “su traición”, envió señales de ello. 
La más obvia fue cuando la entonces candidata del PAN aseguró que si ganaba la elección, Felipe 
Calderón sería el titular de la Procuraduría General de la República. 

Hoy, por todo eso y más, su camino está entre Londres y la OEA. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
Elba retrata a Elba 
Elba Esther Gordillo ha dado dos muestras (más) de su ignorancia: en una carta pública, criticó a las madres 
trabajadoras porque, al salir a trabajar, “abandonan la formación de sus hijos”, lo que causa, según su visión, 

la “desvalorización” de la sociedad. 
También, en lo que algunos han llamado declaraciones “desafortunadas”, sostuvo que no era sirvienta de nadie 
y que no aspiraba a ser Secretaria de Educación. (Yo pienso que, más que desafortunadas, son 
discriminatorias) 
Elba Esther demuestra de manera clara que (por si alguien lo dudaba) se puede ser mujer y ser machista. No 

es extraña la declaración de la lideresa, si se piensa que su visión de familia es decimonónica, lo que poco tiene 
que ver con la sociedad en la que vivimos y en la que es necesaria y deseable la inserción de la mujer en el 

ámbito laboral.  
Además, llama la atención que las palabras de Elba, al quererse desmarcar de las sirvientas, se hayan visto 
sólo como una ofensa hacia los funcionarios públicos y no como una discriminación hacia las mujeres dedicadas 
al servicio doméstico. 
Periodistas, funcionarios y la propia Elba (que ofreció una disculpa posterior) reivindicaron la dignidad de la 
función pública, pero no la del servicio doméstico. 
Elba, por supuesto, no es una sirvienta. No puede serlo.  

Las sirvientas suelen trabajar ocho o diez horas al día, vivir en condiciones complejas, carecen de seguridad 
social, ayudan al sostén de su familia y tienen algo que Elba ni de cerca conoce: el valor del trabajo. 
Tiene razón Elba Esther. Ella no es una sirvienta. 
Las sirvientas realizan un trabajo y el Estado es incapaz de protegerlas para que sus derechos como 
trabajadoras se vean respetados.  

No, Elba no es una sirvienta. Ha tenido a Salinas, Zedillo, Fox, Calderón y, ahora, a Peña Nieto, como aliados 

indispensables para que protejan sus intereses y haya podido ser, por más de veinte años, la lideresa del 
sindicato más importante de Latinoamérica. El Estado la ha protegido y le ha permitido ensanchar su ámbito de 
poder a costa de la educación mexicana. 
Elba tiene razón. Ella no es una sirvienta. Elba quiere al Estado y al presupuesto público a su servicio. Un 
sirvienta lo mínimo que quiere es “llegar” a fin de mes. 
Elba no es una sirvienta. Es una lideresa sindical que, con su labor, ha denigrado al gremio y se ha 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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aprovechado de la debilidad del Estado mexicano y de la ambición de quienes la protegen. 
Elba no es una sirvienta. Ella se dice maestra, aunque su machismo, su discriminación y su ignorancia sean 
tales, que parezca increíble que durante 20 años haya sido una de las responsables de la educación en México. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
:Que en el otrora conflictivo municipio de Acatzingo los presidentes auxiliares de Actipan Morelos Raúl Robles 
Herrera y de San Sebastián Villanueva, Moisés Ruiz Morales, hacen pública la toma del palacio municipal que 
preside David Gómez Juárez, programada para el miércoles 24. 
El inusual anuncio está relacionado con la presunta falta de obra pública en dichas juntas auxiliares porque “no 
las tiene contempladas” el presidente municipal “en su plan de desarrollo municipal”, reclamo que dibuja los 

intereses del grupo de presión detrás de los ediles auxiliares. 
:Que el mismo grupo de presión demandó a la Secretaría General de Gobierno de Fernando Manzanilla la 
remoción de Francisco Torres como delegado de la SGG en el distrito de Acatzingo y emplazan a Carlos Blanco 
cumplir la promesa de remoción a cumplirse este lunes 22. 
:Que a su regreso de la gira de trabajo en China, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, conocerá hoy 
detalles del programa “Contraloría Universitaria Puebla” donde se contempla que universitarios desarrollen 
proyectos a fin de limitar la corrupción, fortalecer la transparencia y mejorar la calidad. 

La presentación estará a cargo del Contralor Municipal y del Coordinador General del Instituto Municipal de 

Planeación. 
:Que los directivos del club Puebla de La Franja buscan una cancha alterna de entrenamiento y gestionar ante 
la Federación Mexicana de Futbol (FMF) les permita disputar sus próximos encuentros de las categorías Sub 18 
y Sub 20 en el estadio Cuauhtémoc. 
El vocero del club, Hugo Fernández Vallejo, asegura existe una buena relación con las autoridades del 

ayuntamiento de Puebla y espera éstos les faciliten una cancha, luego que el pasado viernes les notificaron que 
ya no podrán ocupar las instalaciones de la Unidad Deportiva Vázquez Raña. 
:Que Grupo Milenio lanza la nueva aplicación para Ipad con todas las plataformas juntas en un solo lugar 
(impreso de todas las ediciones en PDF, TV, radio), y todo el contenido local de las plazas en el país. 
La aplicación para IPad será un éxito como se ha logrado con la aplicación de Iphone que al día de hoy cuenta 
con casi 100,000 descargas en apenas un mes y medio de su lanzamiento y un promedio de 2,000,000 de 
páginas vistas a en los últimos 30 días. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162251 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Abuso policiaco y corrupción 
“Si me los ponen en frente los identifico sin ningún problema”, fue tajante Jesse Brena, reportero de Milenio 
Puebla, al hacer referencia al acto de abuso policiaco del que fue víctima la noche del sábado y la madrugada 

de domingo, junto con Gerardo Rojas, colega del portal e-consulta. 
Nuevamente estamos frente a un hecho de abuso policiaco donde policías corrutos con patrullas y armas de 
cargo, pagados por los ciudadanos, los utilizan contra los ciudadanos que esperarían seguridad. 
En el eventual caso de la comisión de una presunta falta administrativa por violación al bando de Policía Buen 
Gobierno, los uniformados debieron remitir a los infractores al juez calificador, en el caso que estuvieran 
capacitados los agentes policiacos para ejercer la función policial. 

Lo ocurrido en agravio de los compañeros reporteros sólo deja de manifiesto que las pruebas de control y 

confianza son perfectibles, o en el peor de los casos, son inexactos. 
Como le puede ocurrir a cualquier ciudadano porque están en permanente, existen todavía policías uniformados 
abusadores que están infiltrados en las corporaciones policiacas que han burlado las pruebas de control de 
confianza. 
De acuerdo a los datos proporcionados por los reporteros en la denunciada presentada ante las autoridades 
correspondientes, al sur de la ciudad, se trata de una zona donde los abusos policiacos son constantes, en esta 

ocasión cometidos por tres policías estatales. 
Ambos reporteros fueron privados de su libertad, despojados de sus pertenencias y golpeados, sin que hayan 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162251
http://impreso.milenio.com/
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sido presentados ante una autoridad competente, conducta policial que desnuda prácticas corruptas que no son 
excepcionales. 
“Me identifique como reportero de Milenio, pero fue inútil, siguieron los golpes”, refiere Jesse Brena al enfrentar 

la represalia por no pagar un “soborno” a quien se referían dos de sus subalternos como “comandante”. 
Y cómo éstos policías, ¿cuántos más habrá en las corporaciones municipales y del estado agraviando a los 
ciudadanos?; y cuándo ocurren hechos similares, ¿impera la impunidad? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162248 

 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 

Educación para el sexenio 
En la actual coyuntura somos testigos de una ofensiva en contra del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y los maestros, porque en el fondo está la disputa por el control de la educación en vísperas 
de la integración del nuevo Gobierno. 
Y sin embargo, los críticos del magisterio han obviado lo que el Estado del arte (sobre educación) en el mundo 
reconoce: el problema educativo trasciende por mucho no sólo a los maestros, sino al sistema educativo. 

El problema educativo está relacionado con las condiciones socioeconómicas, la desigualdad, la desintegración 
familiar, las condiciones del mercado y la falta de infraestructura tecnológica del país. 
Parecería, en tal caso, que nuestro problema, nuestro talón de aquiles, donde se circunscribe todo, es uno, el 
sistema educativo, y dentro de éste, uno solo de sus componentes, que son los maestros 
Pero el SNTE ha sido y será fundamental para el Estado mexicano. 
Todos los presidentes, hasta el próximo, Enrique Peña Nieto, reconocen y se han beneficiado de la colaboración 
y apoyo por parte de los maestros organizados a través de su sindicato. Y ningún presidente ha negado el 

importante apoyo que constituye el SNTE como representante de un millón y medio de maestros, que se han 
sumado a sus esfuerzos. 
Nos hemos desviado en un debate ocioso, estéril, contraproducente en estos últimos años queriendo culpar a 
los maestros de algo para lo cual ellos no fueron formados. El país entero con visión de largo plazo, tiene que 
invertir en una nueva infraestructura y sistema educativo. 
Los maestros y maestras de México van a poner, como siempre lo han hecho, lo mejor de su parte. Existen 

retos por la globalización del mundo, como dotar de tecnología y clases de inglés a los estudiantes,-por 
ejemplo- pero que si se exige al gremio educativo, se le debería preparar para ello. 
Para formar a los maestros ante los retos y desafíos del siglo XXI, es necesario invertir en varias vertientes y 
en su conjunto, poner en el centro del modelo educativo al actor que realmente debe estar en ese modelo 
educativo como eje referente para todas nuestras política públicas, no solo para educación, para salud, 
seguridad pública, para el deporte, que es el alumno. 
En tal sentido, el próximo presidente electo, Enrique Peña Nieto, tendrá que presentar un plan integral de 

modernización educativa. Y para ello es necesario que el gobierno de Peña Nieto parta de dos premisas: una, la 
colaboración del SNTE es fundamental, y dos, se requiere de un plan integral de largo plazo, que no se centre 
únicamente en el sector educativo ni enfocarse solo en qué hacer con los maestros. 
Este plan integral tiene que trascender el sector educativo, que involucre una colaboración más estrecha con 
los Estados para apostarle al cambio a largo plazo. 
Desde luego que no se esperaría la modernización del sector educativo en seis años, pero sí podríamos esperar 
que en su sexenio Peña Nieto siente las bases para la modernización del sistema educativo, para que podamos 

pensar que en 10 ó 20 años México va a poder compensar parte de los grandes rezagos históricos en educación 
y desarrollo; es decir, lo que no han hecho sus antecesores. 
El sistema educativo, además, no puede continuar sujeto a la inercia burocrática o administrativas porque los 
rezagos sociales siguen agravándose. Tanto el magisterio como los Gobiernos de los estados, el Gobierno 
federal y la sociedad civil, tendrán que participar en este gran cambio. 
Estamos a la espera de que venga esa iniciativa o el plan integral y esperando que el tema no se siga 

politizando y no se vuelva toda una lucha por descalificar a los maestros, sino que el debate sea sobre temas 

educativos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162249 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162248
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162249
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El cumpleaños de Riestra 
Muchas fueron las lecturas y los mensajes políticos que podrían sugerirse a propósito de la fiesta de 
cumpleaños del diputado local del PAN, Mario Riestra Piña, quien celebró con bombo y platillo su onomástico 

número 31 el fin de semana pasado. 
La fiesta se realizó el sábado 20 de octubre en el jardín de Las Estatuas, de la colonia Volcanes, en punto de las 
14:00 horas. El lugar estuvo a reventar y hubo de todo.  
Alrededor de unos mil invitados cobijaron al diputado panista, quien ofreció una taquiza -con refresco y cerveza 
de barril- a sus amigos, familiares y compañeros de trabajo. Diputados locales, federales, funcionarios 
estatales, universitarios, empresarios y asistentes de todos los sectores lo apapacharon. 

La convocatoria al cumpleaños de Riestra fue buena, toda vez que allí estuvieron varios integrantes del 

gabinete morenovallista, así como, particularmente, sus familiares. Su señora madre y sus hermanos, como 
Rodrigo Riestra Piña, encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural del gobierno del estado.  

   
En la mesa principal estuvieron sentados Mario Riestra y su esposa, Jorge Aguilar Chedraui, secretario de 
salud, y su esposa; David Villanueva Lomelí, titular del OFS, y su esposa; Bernardo Huerta 
Couttolenc y Paty Leal Islas, secretarios de transporte y de contraloría, respectivamente; José Cabalán 
Macari Álvaro, secretario de administración, y su esposa; entre algunos otros personajes. 
En las mesas contiguas también estuvieron, Damián Hernández Méndez,titular de la Dirección de Atención y 

Gestión Universitaria de la BUAP; el dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado; el empresario y 
analista deportivo, Pepe Hanan, así como nueve diputados locales de PAN,Jesús Zaldívar Benavides, 
Josefina Buxadé Castelán, Denisse Ortiz Pérez, José Ángel Pedro Guerrero Herrera, Jorge Garcilazo 
Alcántara, Myriam Galindo Petriz y Jorge Gómez Carranco, además de Guillermo Aréchiga 
Santamaría, del Panal. 
También asistieron panistas y seguidores de Mario Riestra, quienes lo apoyaron en su carrera al Congreso del 
Estado.  

El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no pudo asistir al cumpleaños, toda vez que de última hora le 
surgió un compromiso de trabajo. Tampoco llegó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 

Prieto, ni funcionarios municipales, ni panistas importantes en Puebla, mucho menos los representantes de El 
Yunque. 
Empero, el respaldo político a Riestra fue evidente, toda vez que dejó ver el poder político que ha logrado a 
pesar de su corta de edad y experiencia en la función pública.  

Un dato curioso del evento se dio debido a que a Riestra se le vio muy cerca de Jorge Aguilar, quien es un serio 
aspirante a la primera regiduría de la ciudad, en sustitución del edil, Eduardo Rivera Pérez, quien, por cierto, 
llegó ayer a Puebla con buenas nuevas para el municipio luego de su gira por China y Corea. 
Otro dato interesante fue el apoyo que le brindaron a Mario Riestra sus compañeros diputados, quienes lo 
apoyan para que se mantenga en la coordinación de su grupo parlamentario y, por ende, en su llegada a la 
presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado. 
-------------------- 

Otras Posdatas: 
* Listo el CEE del PRD 

Hoy, al mediodía, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD, el también diputado local, Eric 
Cotoñeto Carmona, presentará a los perredistas que lo acompañan en su nuevo encargo. El evento tendrá 
lugar en el Hotel Camino Real del centro histórico. 
El CCE, junto con todo el secretariado, quedó integrado de la siguiente forma: Eric Cotoñeto Carmona, 
presidente; Julián Rendón Tapia, secretario General; Arturo Rojas Rivera, secretario de 

Finanzas; Gabriela Viveros González, secretaria de Difusión y Propaganda; Ruth Castro Corona, secretaria 
de Organización; Elba Cerezo González, secretaria de Gobierno y Políticas Públicas; Sol Gómez 
Magdalena, secretaria de Perspectiva de Género; Emma Isabel Colmenares Balderas, secretaria de 
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Relación y Vinculación con la Sociedad; Mario Franco Barbosa, secretario de Asuntos Electorales; Miguel 
Acunado González, secretario de Asuntos Campesinos; Luciano Félix Rodríguez Meza, secretario de 
Relaciones Políticas y Alianzas, y Omar Martínez Vicente, secretario de Formación Política. 

La Secretaría de Jóvenes es el único espacio que quedó pendiente, por lo que su titular será designado en una 
sesión extraordinaria del IV Consejo Estatal, aún sin fecha para llevarse a cabo. 
Además, el nuevo CEE perredista aún está en espera de que la corriente, Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), encabezada por la diputada federal, Roxana Luna Porquillo, se integre a sus actividades en los dos 
espacios que le corresponden. 
-------------------- 

* Agresión policiaca  

Ayer, un grupo de policías estatales agredieron a dos reporteros poblanos, a Gerardo Rojas y Jesse 
Brena. Según la declaración de los comunicadores, se trató de un abuso de autoridad, por lo que interpusieron 
una denuncia que quedó marcada con el número de Averiguación Previa 5877/2012. 
El hecho generó descontento en las redes sociales y entre los medios de comunicación poblanos. 
Particularmente, por el hecho de que sólo la autoridad municipal respondió a la demanda pública de los 
afectados. 

Y es que únicamente el ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, ofreció todas las facilidades para que los reporteros pudieran reconocer a sus presuntos agresores. 
Ojalá que lo mismo suceda por parte del estado y se castigue a los malos elementos en caso de comprobar su 
responsabilidad. 
Se tiene que garantizar, sin duda, aquello de que “Puebla es un estado de paz”. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-ocIpIy%20%F1os-ey-RiysEu%20&id=2202 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Plagado de anomalías, lleva 7 meses "paralizado" el juicio contra Eliseo Zayas  
El juicio que se sigue contra el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, está plagado de vicios, ya que 

prácticamente tiene siete meses que está “paralizado” y el juez penal de Tepeaca, José Luis Arena Juárez, ha 
obstruido la presentación de cuatro testigos, tal como lo ha exigido la defensa, ya que su comparecencia 
serviría para demostrar la inocencia del edil que está acusado del delito de obstrucción de la justicia y desde 
marzo de este año se encuentra recluido en una minúscula celda. 
Zayas Jaen está acusado supuestamentede haber  ayudado a huir al policía José Rosendo de Lima, alías “el 
Chihuahua”, quien entre la noche del 5 y la madrugada del 6 de febrero de este año presuntamente mató al 
ciudadano Matanael Maceda Torres, quien pertenecía a un grupo político de Acatzingo. Lo interesante del caso 

es que las pruebas fundamentales que sirvieron para acusar al edil de haber ayudado al homicida son 

solamente el testimonio de cuatro personas, a quienes no se ha dejado volver a comparecer ante el juzgado. 
De esos cuatro testigos, dos son fundamentales, ya que de acuerdo al Ministerio Públicos son quienes vieron y 
conocieron la manera en cómo supuestamente “el Chihuahua” recibió protección del edil. 
Y uno de ellos ya se presentó ante el juez a declarar que es mentira lo que reportó el Ministerio Público, que él 
no vio nada y ni siquiera conoce al policía agresor. Que nunca declaró lo que reportaron las autoridades de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ). 

Mientras que el segundo, que es el más importante de todos, cuando estaba a punto de declarar que es 
mentira que Zayas protegió al asesino le suspendieron la audiencia y desde entonces el juez y personal de la 
PGJ han hecho hasta lo imposible para que esta persona se presente a una diligencia. 
El último intento fallido de presentar a los testigos ocurrió el pasado 7 de septiembre. Pese a que se tenía todo 
listo para que la Policía Ministerial montara un operativo para presentar a los testigos en cuestión ante el 
juzgado de Tepeaca, sin que mediara una explicación oficial, los agentes de esa corporación no se presentaron 

a cumplir con la labor que supuestamente les ordenaba el Poder Judicial. 

Esta cadena de hechos pone en evidencia que la acusación y encarcelamiento contra Eliseo Zayas Jaen no 
obedece a una voluntad de hacer justicia, sino que se trata de un “preso político”. Su aprehensión parece 
inscribirse en la pugna que existe entre los panistas tradicionales y el grupo que controla el Poder Ejecutivo. 
Para sustentar lo anterior es necesario tomar en cuenta lo siguiente: De acuerdo a lo que marca la norma, 
cuando un testigo es requerido por un juez y no se presenta más de tres ocasiones, se debe de ordenar que la 
Policía Ministerial lo localice y lo lleve a la fuerza al juzgado, además de ser multado. Y si el testigo evade la 

acción policiaca, entonces se le debe de iniciar una averiguación previa por desacato a la autoridad judicial. 
En el caso de Eliseo Zayas, algunos testigos ya acumularon hasta 10 citatorios. Y el juez José Luis Arenas les 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-ocIpIy%20%F1os-ey-RiysEu%20&id=2202
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ha puesto multas equivalentes a tres días de salario mínimo. Lo cual son sanciones que seguramente en nada 
preocupa a los involucrados, ya que son castigos insignificantes. 
La defensa del edil tuvo que recurrir a la vía del amparo para que un juez federal dictara que sí se debía buscar 

a los testigos por medio de la Policía Ministerial. El problema es que los agentes de esa corporación se negaron 
hace tres semanas a acatar dicha disposición. 
¿Por qué se tiene miedo a la comparecencia de los testigos? Por dos razones: el principal declarante contra 
Eliseo Zayas es Gabriel Díaz Carranza, quien era director de Seguridad Pública de Acatzingo y el día del 
homicidio no laboró. En la noche alguien le informó que había disturbios en el municipio y cuando quiso entrar 
a la comunidad, se lo impidió la Policía Estatal. Eso lo declaró. Pero la primera –y única vez– que compareció 

ante el juzgado, se percató que el Ministerio Público agregó lo siguiente: 

Qué el entonces jefe policiaco se comunicó con Zayas le dijo: “¿Ya sabes lo que pasó”, a lo cual el edil le 
contestó: “Sí, no te preocupes, ya sé, el Chihuahua mató a uno de los Chorura. Ya dí las instrucciones para que 
no lo detengan”. Esta declaración es la principal prueba contra el edil de Acatzingo. 
Díaz Carranza al momento en que estaba aclarando ante el juzgado que él nunca habló con Zayas y que era 
mentira lo reportado por el Ministerio Público, entró un funcionario de la PGJ, llamado Arturo Martínez, quien 
canceló la audiencia y le dijo al jefe policiaco que si cambiaba la declaración, afuera lo iba a apresar. Por lo que 

no se recogió el testimonio. Ahora se ha hecho todo para que este personaje, que es clave, no vuelva a poner 
un pie en donde se sigue el juicio. 
 La importancia de que el ex jefe policiaco no comparezca es que ya existe un testigo que habló de la inocencia 
de Zayas. Se trata del ciudadano José Guadalupe Guevara, quien según el Ministerio Público vio como el alcalde 
dejó entrar al homicida a su casa, minutos después del asesinato. Esta persona ya se presentó ante el juzgado 
y expuso: 
El día del homicida pasó frente a la casa del alcalde y no vio nada. Que no conoce el policía homicida. Y que el 

Ministerio Público puso en su declaración ideas que el nunca expresó. 
En resumen, todo el aparato de la PGJ y del Juzgado de Tepeaca están puestos para que Zayas nunca pueda 
probar nada a su favor. 
Eric Lara llega al CEN del SNTE 
Durante el reciente Congreso Nacional del SNTE el único poblano que dio muestras de liderazgo y de 
poder político hace el interior de la organización fue Eric Lara Martínez, quien hace apenas un mes dejó la 

secretaría general de la sección 23 del sindicato y ahora ya es parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la 
agrupación gremial. 
Eric Lara ocupará la titularidad del Colegiado de Asuntos Laborales del SNTE, la cual es la tercera cartera en 
importancia en el CEN del sindicato, atrás de las áreas de Finanzas y de Organización. 
Dicha posición lo ubica como parte del grupo más cercano a la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo 
Morales; además de colocarlo en la posibilidad de que en unos años pudiera llegar a la secretaría general del 
sindicato magisterial, el cual es el más grande de América Latina. 

Su designación es un reconocimiento a que en 2009, cuando apenas había accedido a la dirigencia del SNTE 
23, le tocó enfrentar el conflicto sindical más intenso de las últimas tres décadas en Puebla, y que estuvo a 
punto de provocar la caída de la dirigencia magisterial en el estado. Sin embrago Lara supo sortear la 
tempestad, controlar el clima de malestar y le acabó dando estabilidad al sindicato.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plagado-de-anomalias-lleva-7-meses-paralizado-el-
juicio-contra-eliseo-zayas_id_15248.html 

 
 (Editorial) 
 

Miguel Márquez, preso político 
Miguel Márquez Ríos, integrante del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), fue liberado la madrugada del 
viernes del penal de San Miguel, luego de pagar una fianza de 920 mil pesos, aportada principalmente por las 
cuotas de los electricistas jubilados y en resistencia, así como el apoyo de organizaciones internacionales de 
Estados Unidos, Canadá, Bélgica, Francia, Argentina y México. 

Todo confirma que el dirigente gremial fue un preso político, pues en el tiempo en que fue privado de su 

libertad la querella en su contra ni siquiera fue ratificada y no se presentaron pruebas determinantes que 
sustentaran los delitos que se le imputaron. 
Tras la liberación de Márquez Ríos también queda la percepción de que su encarcelamiento fue una medida de 
amedrentamiento –instada desde las más altas esferas del poder– para presionar a los sindicalistas del SME de 
aceptar su indemnización, para dar así por concluida su justa lucha. 
En el ámbito global las incongruencias son todavía más evidentes, pues hasta ahora el gobierno de Felipe 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plagado-de-anomalias-lleva-7-meses-paralizado-el-juicio-contra-eliseo-zayas_id_15248.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plagado-de-anomalias-lleva-7-meses-paralizado-el-juicio-contra-eliseo-zayas_id_15248.html
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Calderón Hinojosa, que está a punto de concluir, no ha podido justificar su decisión de extinguir la Compañía 
de Luz y Fuerza, y todo apunta a que esa acción irracional desde muchos puntos de vista, tenía el propósito de 
sentar precedentes de intimidación para los movimientos obreros independientes. 

Como dato oprobioso destaca también la agresividad verbal del ex secretario del Trabajo y hoy senador, Javier 
Lozano Alarcón, quien a la fecha continúa con una campaña de ataques al SME, pero no ha podido justificar de 
ninguna manera su actuación como operador en un conflicto que dejó sin sustento a miles de familias. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/miguel-marquez-preso-politico_id_15247.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El activismo político en la redes 
• Pepe Chedraui se hace presente 
• Los retos del Congreso 
A 20 días de iniciar el proceso electoral, propiamente con la organización, quienes estarían interesados en 

algún cargo también pareciera que estarían intensificando su presencia visible por todos lados. Además de 
quienes ya se han conocido en las últimas semanas, ayer una fotografía en su cuenta de twitter causó un poco 
se “nerviosismo”, pues José Chedraui Budib, el joven priísta y responsable financiero de la campaña de Enrique 
Peña Nieto, recordó su cercanía con Enrique Peña Nieto y claro con el equipo de campaña. 
En la gráfica, el empresario poblano aparece con Luis Videgaray y con Arturo Elías Ayub, Director de la 
Fundación Telmex y hace alusión a las alianzas estratégicas para un México mejor. 

Hay quienes ven a Pepe Chedraui como el candidato del PRI a la presidencia municipal esa que por única vez 
será de 4 años y 8 meses y para la que hay ya muchos tiradores, no solo del PRI, aunque a decir verdad, hay 
más aspirantes que partidos que los puedan postular, sin embargo, en el caso del PRI, parece que no habrá 
mucho que pensar aunque para la definición aún falta mucho. 
Esta semana será sin duda un pivote importante en el ámbito político de Puebla, pues deberá integrarse ya la 
lista final de los 36 aspirantes a consejeros electorales, debido a que se formarán las propuestas de los 9 sitios 
que se habrán de ocupar y cada uno con sus respectivos suplentes. 

El fin de semana quedaron en esta lista preliminar los 6 consejeros que pretenden re elegirse, debido solo a 
que cumplen con los documentos y requisitos establecidos en la convocatoria, pero sin que ello quiera decir que 
los 6 estarán de nueva cuenta en el Instituto Electoral del Estado. 
Una vez desahogado este asunto, el Congreso entrará al análisis de los que aspiran a integrarse a la CAIP, en 
el lugar que dejará Samuel Rangel Rodríguez, identificado ampliamente con el sexenio anterior y ahora se 
quiso acomodar lanzando descalificaciones tanto a la diputada Buxadé como a la coordinadora de 
Transparencia del Ayuntamiento. 

En el primer caso por rencillas que mantienen desde que la hoy diputada fue comisionada de la CAIP y en el 
segundo, pues quizá porque algo andaba buscando pero parece que no lo encontró. 
En fin, que los diputados y en especial la comisión de transparencia del Congreso tienen otro reto importante 
para garantizar credibilidad e independencia del nuevo o nueva integrante del organismo encargado de vigilar 
que las autoridades cumplan con la ley de transparencia en Puebla.  
CONFETI…Puebla recibe a partir de este día a 4 mil atletas de más de 60 años, procedentes de todo el país…el 

Sistema DIF Estatal es el anfitrión de los XXIII Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de las Personas 
Adultas Mayores…Enhorabuena por la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, será una inyección de 
entusiasmo y buen ánimo ver a las personas de más de 60 años en el Estadio Universitario de la BUAP, en el 
Centro Expositor, en el Estadio Hermanos Serdán, en el Tecnológico de Puebla y en el Centro de Alto 
Rendimiento allá en la Unidad Deportiva de Maravillas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4956 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

OTRO SEXENIO MÁS DE PODER PARA ELBA ESTHER Y CARLOS 
Qué se le va a hacer para cambiar cuando se está tan acostumbrado a este México lindo y querido donde 
siempre pasa todo y a la vez no pasa nada. 
El terminado sexto congreso nacional extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), donde la profesora ELBA ESTHER GORDILLO MORALES extendió su mandato por seis años más y, en 
su caso, su similar del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, también lo hizo. Ambos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/miguel-marquez-preso-politico_id_15247.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4956


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 22 de Octubre de 2012 

 

 

 42 

fueron “electos” como presidenta del Consejo General Sindical para el Fortalecimiento de la Educación Pública y 
secretario general del STPRM, respectivamente, para un periodo de seis años más, que les permite estar 
presentes durante el sexenio de ENRIQUE PEÑA NIETO y la llegada del que vaya a ser el presidente de México 

en el 2018. 
Con un ajuste a los estatutos que acaba con los “liderazgos morales” y la “presidencia vitalicia”, ahora 
predomina la nueva denominación de consejo que da cabida a los organismos Consejo Consultivo, Consejo de 
Relaciones Nacionales e Internacionales y el Observatorio Público de Transparencia e Información. Pero al final 
de cuentas lo que más importa es que sigue más vigente que nunca el ejercicio pleno del caciquismo sindical. 
De esta manera, prevista con antelación, la profesora GORDILLO MORALES, dio pábulo a su euforia que le 

permite seguir reinando en el sindicalismo mexicano. 

CARLOS ROMERO DESCHAMPS, utilizó la privacía donde solo tuvieron cabidas los más de 100 representantes 
de las 36 secciones sindicales del país para ungirse de nueva cuenta como el dirigente máximo de los 
trabajadores petroleros, lo que le permite alcanzar en el 2018 los 28 años de ejercicio sindical, lo que en el 
caso de la profesora chiapaneca hará que logre una estadía de 30 años al 2018.  
ENTREGAN LOS RECONOCIMIENTOS THEMIS 2012 EL 26 
En el Complejo Cultural Universitario de la BUAP el viernes 26 del mes en curso a partir de las 10.00 horas, 

contándose con la presencia del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, la Confederación Nacional de 
Abogados Latinoamericanos, que preside MARIO CHAPITAL DE LA ROSA, celebra el cuarto aniversario de su 
fundación, teniendo como actividad central la entrega anual de los galardones ad honorum “Themis 2012”. 
En esta ocasión han sido seleccionados para recibir las preciadas preseas el rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, doctor ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ; el ingeniero ARTURO PEÑA DEL MAZO, 
presidente de la fundación ISIDRO FABELA y el presidente de la Corte Interamericana de la OEA, DIEGO 
GARCÍA ZAYÁN.  

Antes de la ceremonia conmemorativa, a las 9.00 horas, la senadora de la República VIANEY LUQUE, 
presidenta de la organización “Mujeres Comprometidas con el País”, tomará la protesta de rigor a ANTONELLA 
GALINA, quien será la representante de las mujeres de dicha organización en el estado de Puebla.  
ESTACIONARSE EN FORMA DISTINTA A LA AUTORIZADA (¿?) 
La moda: aunque una amplia zona citadina del Centro Histórico deja mucho que desear por el desorden 
reinante en los terrenos de la vialidad, en la periferia se refleja el hecho de la intolerancia y el abuso de 

autoridad, porque sin decir agua va, el director de vialidad del ayuntamiento ha puesto a trabajar a sus 
elementos para que arrasen con las placas de todo cristiano que manejando su vehículo lo estacione en una 
“forma distinta a la autorizada” (¿?). De acuerdo a lo que reza el papelito de 40 centímetros de largo por 4 de 
ancho que le dejan en el limpiador del parabrisa, menciona la violación al artículo 293 que es en síntesis el 
motivo 5 de tal infracción. 
El papelito de 45 centímetros de largo por 6 de ancho, según me muestra la automovilista, contiene un sermón 
de 14 mini-renglones, donde se mencionan artículos de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de 

Puebla, de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos y para rematar hasta del COREMUN. Ufano cumple 
con su deber para la colocación de multas en el parabrisa cuando el conductor no esta, el agente 257, 
CONSTANCIO GUERRERO JIMÉNEZ, de la patrulla T-311, porque cuando esta presente el operador lo más fácil 
es llegar al arreglo por 100 pesitos mínimo, a condición de que “no nos vea nadie que me los das porque con el 
combate a la corrupción nos traen fritos”. 
Esta moda de actuar en lo oscurito, me dice la dama sancionada que esperó el actuar del agente 257, se da en 
fraccionamientos residenciales como Gabriel Pastor, Reforma Agua Azul, Prados Agua Azul y otros, pero en 

cambio la dirección de vialidad municipal de la Secretaría de Seguridad Pública, es incapaz de evitar el 
estacionamiento sobre las baquetas, por ejemplo, en la avenida 9 Oriente-Poniente, principalmente los fines de 
semana para no entorpecer el “libre estacionamiento” de los concurrentes a las misas de las iglesias de La 
Concordia o Santa Inés, amén de tantos otros lugares que se ven por todo el centro histórico, sin que la 
autoridad actúe.  
Y que decir de los adultos mayores que fueron contratados por la comuna para cuidar las bahías de 

estacionamiento, donde más que nada se protege a los dueños de hoteluchos de quinta, restaurantes, fondas, 

bares y cantinas. 
A CUENTA GOTAS  
Tal como se dan las cuestiones políticas, la lucha por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, sigue 
siendo entre tres priístas: PEPE CHEDRAUI BUDIB, quien se manifiesta como candidato ciudadano, ENRIQUE 
DOGER GUERRERO y ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ. Sigue firme del otro lado de la mesa la terna que integran 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO, JOSE ANTONIO GALI FAYAD y JORGE AGUILAR CHEDRAUI. En novedosa 

campaña hay que decir que los adelanta el primero de todos los enlistados, porque a través de su gente ha 
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implementado una tarea editorializada de persona a persona que va de boca en boca con resultados que 
asombran al político más pintado. Esto, como es natural provoca suspicacias y preocupaciones…. Durante la 
segunda reunión de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Senadores, se ratificó a la legisladora 

LUCERO SALDAÑA PÉREZ, como representante ante el Consejo de Premiación de la CNDH, que otorgará en el 
mes de diciembre el Premio Nacional de Derechos Humanos 2012. Este es otorgado anualmente como un 
reconocimiento que la sociedad mexicana confiere a la persona que se haya destacado en la promoción y 
defensa de los derechos humanos. El premio es una medalla de oro que en su anverso lleva la inscripción 
“Premio Nacional de Derechos Humanos” y en el reverso el nombre de la persona ganadora, una cantidad 
económica y un diploma firmado por el Presidente de la República y el Presidente de la CNDH… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4957 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Confirma Antorcha Campesina acoso sexual contra trabajadoras  
En una carta enviada a este medio, la organización Antorcha Campesina confirmó que despidió a David Méndez 
“por las razones que usted menciona” (acoso sexual contra las trabajadoras). 
Por ser un medio plural, damos cabida a todo tipo de denuncias que lastimen los derechos de las personas. 
Va textual la carta enviada por la organización, así como otra carta enviada por el encargado de su área de 
prensa, quien trabajó en este medio de comunicación. 

Puebla, Puebla, 19 de octubre de 2012 

“Fabián Gómez 
Director de Contraparte Informativa 
Le saludamos como siempre, cordialmente, y agradecemos las atenciones prestadas a esta carta. 
Con respecto a su columna de ayer, titulada “Moreno Valle va por todo”, en la que hace eco de una carta 
anónima llegada a su redacción, queremos decir lo siguiente: 
1. El joven David Méndez ya no trabaja en esta oficina, por las razones que usted menciona y otras que no 

viene al caso exponer. 
2. Mientras se desempeñó como parte de la oficina, la relación entre David Méndez y Antorcha fue estrictamente 
laboral; por decisión propia, jamás ha formado parte activa de las filas de nuestra organización. 
Sin más por el momento, nos despedimos de usted. 
Atentamente, 
Oficina de Prensa de Antorcha en Puebla 
Servidos. 

Denuncian más anomalías en Antorcha Campesina 
Otra queja contra la agrupación: 
“HOLA QUE TAL SOLO QUIERO DAR MI DENUNCIA ANOMINA SOBRE LO QUE 2 PERSONAS EN LA OFICINA DE 
ANTORCHA , ME DI EL VALOR YA QUE LEI SU COLUMNA DEL VIERNES 
YO SOY ESTUDIANTE DE COMUNICACIÓN Y ME INVITARON HACER TAREAS A SUS INSTALACIONES PERO ESTA 
UN CHICO DE NOMBRE ADRIAN SALAZAR,  CUANDO UNO PIDE DE FAVOR SU TELEFONO LO HACE DE MUY 

MALA GANA, ME HA GRITADO SI ME TARDO EN LA LLAMADA , O SIMPLEMENTE ME LO QUITA SI SU JEFE  UN 
TAL AQUILES BRITO SEGUN UTILIZARA EL TELEFONO. 
EN VARIAS OCACIONES ME USARON DE TAPADERA YA QUE LE DEBEN DINERO AL HERALDO DE PUEBLA, EL 
POPULAR Y ABC RADIO POR ALGO QUE PUBLICARON Y SPOTS DE RADIO NOS LES QUIEREN PAGAR DESDE 
HACE TIEMPO, TENGO ENTENDIDO QUE UN REPORTE LE ESTAN PAGANDO 500 A LA QUINCENA Y EN 
OCACIONES LO HACEN HASTA EL MES. 
EL TAL AQUILES BRITO SOLO PORQUE SUS TIOS  LISANDRO CAMPOS CORDOVA Y SORAYA CORDOVA SON 

DIPUTADOS FEDERALES SE SIENTE INTOCABLE AL IGUAL QUE ADRIAN SALAZAR. 

ME SALI ANTES DE QUE CONTINUARA ESTO YA QUE NO ME PARECIO GUSTO LO QUE HACIAN EN ESE LUGAR, 
PIDO DE FAVOR QUE AL IGUAL QUE LO OTRA CHAVA POR FAVOR LO DIFUNDAN Y TERMINEN CON ESTO O NO 
SE DEJEN ENGAÑAR A LOS QUE SOMOS ESTUDIANTES CON SUS MENTIRAS. 
MUCHAS GRACIAS”. 
Servidos. 
Más sobre el acoso sexual 

Otra carta. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4957
http://www.contraparteinformativa.com/
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Va textual con todo y sus múltiples faltas de ortografía (que son muchas): 
“Hola Fabian  como estas, solo te escribo dejar unas cosas claras con respecto tu columna "Moreno Valle va por 
todo". en cuyo caso esta afectando a muchas personas entre ellos a mi. 

En el tiempo que haces mención yo me encontraba al frente no solo de la oficina sino de Prensa y Publicaciones, 
la persona que "segun te escribió" esto fue alguien de nombre "Esmeralda"  en el cual ella no llego a pedir 
trabajo sino que buscada practicas profesionales con opciones a poder quedarse terminado el periodo. 
Ella solo estuvo 4 dias, ya que le dio mas importancia a las actividades familiares que a lo desempeñado como 
prensa, en la parte donde dice "me senti acosada" , la persona a la que se refiere desde que entro hacer 
practicas y luego se integro , nunca realizo nada en contra de las compañeritas que escribían, esta Vero de la 

Luz de Sintesis, Karina Fernandez de Imagen Poblana, Maribel Velazquez, Kara Castillo, Karen Meza entre otras, 

ninguna percivio (¡sic!) este tipo de conductas, ni cuando estaba en la oficina ni cuando salia. 
Ultima cosa al retirarse"Esmeralda" jamas regreso a la oficina ni siquiera hablo, por lo que ¿Como sabia de que 
el Lic. Najera? estaba en Huauchinango? eso es falso , el se retiro para las elecciones extraordinarias en Tlaola y 
realizar trabajo alla. 
No se porque escribiste eso cuando han pasado según ahí 2 años, que ganabas con eso, me hace pensar que 
esta chava "Esmeralda" te pidió trabajo, la conoces, o simplemente lo haces por que sale el nombre de 

ANTORCHA CAMPESINA, si según es denuncia ¿por que no fue al momento? ¿porque fue el viernes? 
En ese momento a varios nos esta afectando entre ellos a mi, ya que me están preguntando la Comision de 
Publicaciones Nacionalde A C, sobre el tema. TE SUGIERO QUE ANTES DE PUBLICAR DICHOS TEXTOS O 
CORREOS AVERIGUES BIEN LA INFORMACIÓN, SI ES DENUNCIA HABLA CON LA PERSONA Y NO SIMPLEMENTE 
POR DECIR ANTORCHA CAMPESINA, ignoro si te enviaron una carta aclaratoria, o si lo despidieron pero si me y 
nos esta afectando a varios. no es por defenderlo solo dejar algunos puntos en claro. 
Te mando un gran saludo”. 

Servidos. 
Desmienten nota de Secotrade: 
“Lic. Fabián Gómez Hernández 
Director General 
Contraparte informativa 
PRESENTE  

En atención a la nota publicada en su portal electrónico y firmada por la reportera Maribel Velázquez la cual 
titulan “Puebla no era la mejor opción para Audi: PRR” quisiera hacer las siguientes precisiones: 
1.      La afirmación que titula la nota ha sido sacada de contexto y de esta manera tiene un significado contrario 
a la expresado por el secretario, quién dijo que la empresa Audi seleccionó al Estado de Puebla porque en el 
“…encontró un equipo de personas que hacen que las cosas pasen”, en clara alusión al liderazgo del gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
2.      Contrario a lo que sostiene la nota, es absolutamente falso que el Secretario hubiera dicho que “El 

sindicato de VW desalienta la inversión de empresarios”. El sindicato de la empresa bajo el liderazgo del actual 
comité ejecutivo han sido aliados fundamentales en la atracción de inversiones al Estado de Puebla, prueba de 
ello es la negociación contractual entre empresa y sindicato llevada a cabo este año la cual terminó antes del 
vencimiento del emplazamiento y dentro de parámetros de la industria. 
Le agradezco de antemano la publicación de la presente en su portal, invitándolo como siempre a mantener 
informado a su público con información veraz y con descripciones fieles a la realidad.   
Puebla, Pue. a 21 de octubre de 2012 

Lic. José Javier Ramírez Ponce 
Secretario Particular” 
Servido. 
PD. Ahora sí, dejen disfrutar mi domingo 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3330/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Arcied para el distrito 9  
Aunque no es una prioridad inmediata, el tema de las elecciones locales en Puebla, tampoco deja de ser algo 
importante para el comité nacional priista y para el equipo político de Enrique Peña Nieto. Veamos: 
1.- Es importante tener en Puebla el mayor número de diputados y alcaldes y 
2.- El presidente Peña no puede perder elecciones a tan sólo 7 meses de haber asumido el cargo.  

De ahí que el PRI debe ser cuidadoso en la elección de sus candidatos para asegurar los votos y vencer a esa 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Columnas-Fabian-gomez/3330/01
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"megacoalición" que van a integrar el PAN de Moreno Valle y el mercenario PRD. 
Y uno de los distritos más importantes de la zona conurbada de Puebla es el número 9 que integra a los 
municipios de Coronango, Cuautlancingo y San Pedro Cholula, considerado éste último como el más importante 

por su tradición política. Sin embargo, ya es tiempo de que las familias dominantes de Cholula cumplan como 
buenos priistas. Es decir, dejar que sea un buen candidato el representante tricolor y apoyar como si fuera uno 
de ellos. 
Dicho lo cual, voces priistas de Cholula ven con buenos ojos a Arcied Romano Saldaña, un joven profesionistas y 
empresario que ha trabajado en el sector público durante varios años, además de sumar a su trayectoria un 
tanto de experiencia como representante tricolor en varias campañas políticas en los municipios de 

Cuautlancingo, Coronango y San Pedro Cholula. 

Arcied Romano representa a un PRI renovado, fresco y con oferta política diferente como la que ofrece Peña 
Nieto. A ello habrá que agregar su disposición a sumar a los diferentes grupos, incluidos a aquellos que durante 
décadas han dominando las esferas cholultecas como las familias Jiménez y Blanca. 
Víctor Mata y su informe 
Su primer informe de actividades, rindió Víctor Mata Temoltzin al frente del Colegio de Economistas de Puebla, 
en el que destacó la necesidad de impulsar al organismo como un centro de estudios, una incubadora de 

empresas y un punto de discusión para especialistas del ramo. A su convocatoria se sumaron empresarios, 
políticos y expresidentes del organismo colegiado. Entre otros asistentes: el titular del Organo de Fiscalización 
Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, los legisladores Elías Abaid Kuri (PVEM) y Lauro Sánchez (PRI) y el 
expresidente del Colegio, José Alarcón Hernández. Con lo anterior, confirmó en los hechos la pluralidad con la 
que se ha conformado y manejado el Colegio a lo largo de sus casi 35 años de vida, que se cumplirán el próximo 
30 de noviembre. 
El Verdugo 

Hace y deshace. La critican y le importa un comino. Presidentes van y presidentes vienen y la maestra Elba 
Esther Gordillo sigue como la reina del Sindicato de Maestros. Ella manda donde se pare. El poder no es eterno, 
aunque si se puede prolongar 6 años. Mejor felicítela. El Verdugo dice: Es astuta como las ratas o las 
cucarachas. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/columnista-carlos-macias/3331/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Robo de arte sacro, delito grave  
Si algo puede presumir el estado de Puebla es la riqueza que existe en sus templos y que es generada y cuidada 

por la misma comunidad, que en los últimos años se ha visto rebasada por la delincuencia –en mucho 
organizada porque el arte que ahí se expone tiene un alto precio en el mercado, en especial de las 
antigüedades- tanto que cada dia hay mas voces que exigen porque sea tipificado como un “delito grave”, en el 
que muchas veces están involucrados sacerdotes y sacristanes que se supone cuidan las iglesias y 

coleccionistas. 
El obispo auxiliar Eugenio Lira confirmó que son más de 400 piezas de arte sacro, de los siglos 16 al 18, las que 
han sido robadas en Puebla desde 1999 a la fecha y dejo claro que el tener un catálogo de lo que se tiene en las 
iglesias de la Arquidiócesis de Puebla no es un modo preventivo de robo, puesto que sólo sirve para identificar la 
pieza en caso de ser robada y que se pueda recuperar. 
“De ahí que se hace una tarea preventiva, es decir, mejorar chapas, candados, asimismo con el permiso del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) el poder colocar rejas donde sea posible”, declaró en una 

entrevista a la agencia Notimex. 
Explicó que en varias capellanías y parroquias han empezado a colocado sistemas de alarmas y colocado 

circuitos cerrados de televisión, e incluso en algunas comunidades los habitantes se turnan para cuidar mañana, 
tarde y noche las iglesias. 
Precisó el obispo Lira Rugarcía que desde 1999, a raíz del sismo de junio de ese año que afecto a cientos de 
templos, “hubo una oleada terrible de robo de arte sacro, de ahí, que a partir de dicha fecha hasta el momento 
son más 400 piezas sustraídas, de las cuales sólo se han recuperado unas tres”. 

Lo sustraído son esculturas y lienzos que datan de los siglos 16 al 18 y piezas únicas con precios altos en el 
mercado. 
Ahora que tanto se cuida Puebla y que el turismo es uno de los soportes presentes y futuros de la economía, el 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/columnista-carlos-macias/3331/22
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turismo religioso es una veta que no deben desdeñar y para conseguirlo es importante cuidar el patrimonio que 
existe en nuestras iglesias. 
Por ello el interés de que en un futuro no lejano se tipifique como delito grave el robo de arte sacro que inhiba a 

quienes lo solapan en las iglesias, a quienes lo ejecutan pero también a los beneficiarios que lo adquieren y 
disfrutan como parte de una colección particular, sin considerar que es el robo al patrimonio de una comunidad. 
Una de apaches 
Ruda la noche del sábado pasado en el nororiente de la capital poblana, concretamente en la Junta Auxiliar de 
La Resurrección donde las patrullas policíacas P-163 y P-360 fueron quemadas por individuos que ingerían 
bebidas embriagantes en la vía pública. 

La noche del sábado se recibió en el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata un reporte ciudadano que 

señalaba irregularidades en la junta y que se constituían en faltas establecidas en el Código Reglamentario 
Municipal. 
Llegaron los policías y los presuntos infractores se resistieron a la detención y agredieron a los uniformados, 
situación que derivó en la quema de las dos unidades oficiales. 
Grave que estas cosas sucedan y por lo mismo la Procuraduría debe perseguir y castigar severamente el hecho 
que muestra el nivel de descomposición que hay y el nulo respeto de bandas y tipos hacia la autoridad. 

Si eso les hacen a policías armados, ¡¡¡imagínese a los ciudadanos!!! Grave el caso. 
http://www.ngpuebla.com/node/41662#.UIUhDm_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
Y mientras la comisión especial del Congreso Local presenta hoy la lista final de 36 aspirantes a consejeros 
electorales de donde saldrá este martes la autoridad del Instituto Electoral del Estado para los próximos siete 

años que organizarán tres comicios locales, dos de ellos de gobernador, los diputados deberán aprobar esta 
semana las cuentas públicas de los Poderes Ejecutivo y Legislativo. 
Semana intensa para los diputados poblanos que no dejan de recibir presiones diversas de los distintos sectores, 
cuando en el pasado no muy lejano todo se arreglaba en Gobernación y ellos solo acataban, hoy cumplen más 
funciones y deberán estar a la altura o los poblanos se lo demandarán. 
Por lo pronto hoy, en comisiones unidas de Gobernación e Inspectora analizarán una iniciativa del diputado 

priista Ernesto Leyva Córdoba para darle más facultades al Órgano de Fiscalización. Será un paso adelante en el 
siempre delicado tema de la revisión de las cuentas públicas. Habrá noticias importantes. 
Y mientras los aspirantes a presidentes municipales de la capital están cotidianamente expuestos y van 
generando simpatías y respaldos, los partidos velan armas para sus procesos internos; los priistas están a la 
espera que esta semana a la llegada del presidente electo y de sus coordinadores definan estrategia y 
operadores para informar de lo que han adelantado y es que los grupos en la capital y el interior se mueven. 
Del gabinete, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, tuvo una semana intensa en especial en la fecha de 

lucha contra el cáncer de mama y la reunión regional de secretarios; para hoy arranca la campaña de 
vacunación contra la influenza y recibió el reconocimiento de la Organización Mundial de la Salud; Antonio Gali 
sigue en su cotidiana chamba de recorrer el estado entregando, echando a andar e inaugurando obras, lo que 
no le quita la posibilidad de participar en foros académicos como la conferencia ante la comunidad de Ingeniería 
Civil de la UAP. 
Fernando Manzanilla no deja de atender los temas relativos de la gobernabilidad en el estado y la siempre difícil 
relación con partidos, municipios y grupos sociales, pero se reúne también con grupos académicos y 

organizaciones sociales. Participó en la ceremonia por los 75 años de fundada de la facultad de Ingeniería Civil 
de la universidad; Franco Rodríguez se está moviendo en la estructura panista con reuniones en corto para que 
lo conozcan los que en su momento pueden votar por él en la elección interna. 
En el PRI, José Chedraui Budib no ha dejado de tener encuentros con la base priista desde la semana pasada y 
ayer estuvo en Pastejé en el rancho de Carlos Peralta donde hubo una reunión de políticos y empresarios. Por la 
tarde envió una foto en su cuenta twitter donde aparece con Luis Videgaray, coordinador del gobierno de 

transición, y Arturo Elías Ayub, presidente de la fundación Telmex con el pide grabado: “gobierno, fundaciones y 

empresarios por un mejor México”,  
Enrique Doger Guerrero no deja de tener actividad política como diputado federal en San Lázaro y realiza 
reuniones en corto con los distintos sectores y grupos del priismo poblano, en espera de que haya definiciones 
pero con la seguridad de que estará en las boletas para la presidencia municipal; el rector Enrique Agüera se 
mantiene discreto en su trabajo en la universidad y esta semana tuvo reuniones en el extranjero. Así van los 
aspirantes a alcaldes de Puebla. 

Ayer se anuncio formalmente que Uruguay y Puebla serán el país y el estado de la República invitados de honor 
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a la edición 41 del Festival Internacional Cervantino a celebrarse el próximo año, la directora Lidia Camacho 
informó que la próxima edición del Festival se desarrollará del 9 al 27 de octubre. 
De Puebla, la directora del FIC destacó su gastronomía, que ha sido decretada Patrimonio Cultural Intangible de 

la Humanidad, y a escritores como Elena Garro, Ángeles Mastretta y Sergio Pitol y cantantes y actores como el 
líder del TRI, Alex Lora, Héctor Bonilla y Patricia Reyes Espíndola como parte del acervo cultural que será por 
primera invitado especial a este, el festival cultural más importante del país. 
Un reconocimiento extraordinario para Puebla y su tradición cultural. 
http://www.ngpuebla.com/node/41663#.UIUhQW_MjTg 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La dictadura perfecta regresó de vacaciones 
¿Qué ha cambiado en México en los últimos cien años? 
¡Nada! 
Elba Esther Gordillo estará seis años más al frente del SNTE. Jorge Romero Deschampscontinuará 

manejando al sindicato de PEMEX, a pesar del supuesto desahucio por cáncer de colón. El PRI ha regresado 
a Los Pinos. 
Ahora me entero que Jorge Hank Rhon se apunta para pelear por conducir el gobierno de Baja California, 
habiendo salido de la cárcel en junio del 2011 por el arsenal que fue encontrado en su casa. 
Qué pena. 
Es el mismo México del siglo XX. 

Estamos enterados, Elba Esther Gordillo no será sirvienta de nadie, ni de los trabajadores de la educación, 

Jorge Romero Deschamps entregará lo que le queda de vida a PEMEX, el PRIseguirá abonando a la 
“democracia” mexicana, Jorge Hank Rhon y el poder del Grupo Atlacomulco, herencia de su padre, 
continuarán desgarrándose las vestiduras en beneficio de México. 
El PAN y sus conspicuos Vicente Fox y Felipe Calderón, tiraron por la borda su oportunidad histórica. 
Es el mismo México, el de la dictadura perfecta. 
Gracias Jorge Mario Pedro Vargas Llosa. Es la mejor definición. 
Todo sigue igual. 

http://www.poblanerias.com/2012/10/la-dictadura-perfecta-regreso-de-vacaciones/ 
 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Mi experiencia en burdeles 

En días pasados, Poblanerías en línea publicó  unos reportajes muy interesantes acerca de laprostitución 

en Puebla. Más allá de la explotación y maltrato de que son objeto las mujeres que se dedican al llamado 
“oficio más antiguo del mundo”, los textos resaltaron el profundo desinterés que, por el fenómeno, tienen 
las autoridades involucradas. 
La versátil y talentosa pluma de Luis Enrique Sánchez Fernández se dio vuelo haciendo comentarios pertinentes 
en su columna “El coloquio de los perros”. En esta ocasión, quisiera exponer algunos puntos de vista, no 
divergentes, acerca de esa actividad. 
Durante mis años mozos, en 1968, presté mis servicios como guía intérprete en una agencia de 

turismo receptivo que organizaba viajes por México en ocasión de los juegos olímpicos. Así, durante un mes, 
además de las pirámides de Teotihuacán y el museo de antropología, viajé un sinfín de veces a 
Acapulco, en donde iniciaba y terminaban casi todos los “tours”. 
Allí, había una actividad obligatoria para nuestros visitantes (aunque no aparecía en el programa oficial): 
era una velada (por lo menos) en “La Huerta”, el burdel más famoso del puerto en aquel entonces. 

Aunque los guías gozábamos de ciertos privilegios, debo confesar que, en realidad, nunca consumí en aquel 
establecimiento algo que no fuese ron con coca. 

Poco a poco, me hice amigo de la mayoría de las chicas y platicamos largo y tendido, lo que me 
permitió conocer el estricto reglamento a que eran sujetas, los exámenes médicos muy frecuentes, cosas 
de su vida íntima y diversas experiencias. 
Pasaron los años y vine a vivir a Puebla. Llegando, algunos amigos y conocidos me llevaron al centro y me 
enseñaron los hoteles en donde se ejercía el comercio carnal. Entonces supe que el negocio era 
totalmente informal y que la policía se hacía de la vista gorda tras cobrar alguna ayuda financiera para 
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no constatar la realidad. Asimismo, supe que las muchachas (y los muchachos) no eran sujetas de ningún 
control sanitario y que, cuando se enfermaban, tenían que rascarse con sus propias uñas. 
Evidentemente, tampoco ahí probé las mieles del amor de paga y seguí viviendo, muy feliz, con mi esposa y mi 

hijo… Más tarde, mis jefes de la chamba me invitaron una vez a un “table dance”. Yo conocía el 
concepto: cuando estaba en Montreal, tuve la oportunidad de llevar a unos clientes (poblanos para mayores 
señas). Ahí, las chicas bailan en el famoso tubo a la vez que se van despojando de su escasa 
ropa. Otras hacen lo propio sobre la barra o (de ahí el nombre) junto a la mesa del cliente. Un detalle 
importante: prohibido acercarse y, menos, tocar… Cuando mucho, lo necesario para introducir algún 
billetito en el sostén o en las bragas de la muchacha. 

Si el establecimiento canadiense era toda seriedad y sana diversión, el poblano nunca dudó en hacer pública su 

vocación primera. Igualito que los hoteluchos del centro, estaba yo en lo que se llama una casa de tolerancia, 
un burdel, pá que me entiendan. Las muchachas, ofrecidas y trepadas sobre los clientes, esperando el 
an$iado momento de pasar a un “privado”. 
Lo mejor del asunto es que, me han dicho, la mayoría de los “table” poblanos pertenecen a funcionarios 
públicos a los que, vía nuestros impuestos, pagamos sueldos millonarios para protegernos de ese tipo de 
giros. Afortunadamente, al ser invitado, no me costó un centavo la amarga experiencia (los precios son 

exorbitantes). Esperé que mis jefes estuvieran bien borrachos y me retiré. 
La verdad, la verdad ese tipo de actividades no es lo mío. No creo ser ningún santurrón, ni “espantado” y 
menos moralista. No me gustan, y punto. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/mi-experiencia-en-burdeles/ 
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